

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11.157

SUSCRIPCIÓN: Un mes. . . . . 2 pesetas.  
Extranjero, semestre. 20 . . . . .

Palma de Mallorca, Martes 31 de Mayo de 1927.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### Instancia desestimada

Ayer acordó el Ayuntamiento desestimar una instancia suscrita por diversos propietarios de terrenos destinados a la agricultura, que solicitaron se les eximiera del pago del impuesto sobre solares sin edificar.

No han sido, al parecer, las reformas que se han introducido en las ordenanzas del impuesto sobre solares sin edificar, las que han venido interesándose por el vecindario con rara unanimidad, a juzgar por el acuerdo tomado ayer por la Comisión Municipal Permanente, desestimando una instancia suscrita por diversos propietarios, quienes solicitaban ser exceptuados del pago del referido impuesto, aduciendo como motivo para fundamentar su demanda el hecho de que los terrenos que se sujetan a tributación están destinados a explotaciones agrícolas.

En diversas ocasiones hemos manifestado nuestra opinión acerca de este tan combatido impuesto, opinión que hemos de reiterarla ante el acuerdo tomado ayer, por estimar que de concurrir el hecho aducido en la instancia debió ser atendida y no desestimada.

Las tributaciones han de ser lógicas, han de estar justificadas, han de basarse siempre en una utilidad que explique su imposición.

Es indudable que los vecinos han de tributar, ya que, sin su aportación no sería posible que el Ayuntamiento creara y sostuviera los servicios que la comodidad, seguridad y conveniencias públicas reclaman.

La imposición de arbitrios no puede ser caprichosa. Ha de justificarse siempre en un beneficio que se otorga a los que tengan que sufrir la imposición.

Cuando esto no ocurre el impuesto es impopular y los contribuyentes apelan a todas las resistencias legales posibles para hacer desistir de la exacción de las imposiciones que no se justifiquen en un servicio público.

En el caso que nos ocupa la exacción no está justificada, en cuanto a los propietarios cuyos terrenos no hayan sido beneficiados con obras de urbanización.

Los terrenos destinados a campos de labranza, y en los cuales no hay ninguna calle abierta, ninguna cimentación hecha, ni alumbrado, ni servicio municipal alguno, ¿qué justificación puede tener el concepcionar estos terrenos solares sin edificar?

Solares sin edificar deben ser conceptuados aquellos terrenos que se destinan a la edificación, los comprendidos en terrenos donde se ha iniciado o desarrollado ya la edificación o aquellos que aun estando por edificar hayan sido beneficiados ya con obras de urbanización.

Aunque los terrenos destinados a la agricultura puedan legalmente ser conceptuados solares, es ello muy discutible, y solo puede sostenerse en un empeño de conseguir una recaudación nutrida a toda costa y sin reparo alguno; pero que hará impopular la exacción de este impuesto cuyas ordenanzas han tenido que ser ya rectificadas una vez y que es lógico presumir tendrá que ser objeto todavía de nuevas rectificaciones.

minero a la huelga del aseo por las buenas o por las malas, allí los procedimientos son expeditivos, durante un año, según dicen las estadísticas, ha hecho bañarse a la fuerza a 134 mil 206 personas. Otras 100.024 fueron desparasitadas y desinfectadas y a 15.642 se les cortó el pelo.

Estas medidas de higiene personal han sido completadas con incontables desinfecciones en ropas y viviendas.

Y ya que estamos en plena sección de curiosidades, no podemos dejar de insertar una muy notable con que termina su información *El Universal Gráfico*, y que dice así:

«En términos decentes se llama «desinsectización» el acto común y corriente—tan corriente como común—de quitar piojitos al prójimo.

Para que a la hora del juicio final se nos tome en cuenta, a falta de otros méritos, la erudición reporteril, digamos algo de estos parásitos.

Se ha calculado que en seis días pueden poner los piojos más de 50 huevos y que dos hembras pueden obtener una generación de más de 18.000 descendientes en dos meses, que pueden infestar por completo al individuo si éste es sucio y no evita el desarrollo de la plaga.

En los enfermos existen a veces estos parásitos en abundancia tan extraordinaria, que por sí solos forman una enfermedad que se conoce con el nombre de «Pthiriasis».

Muchas personas ilustres, se dice con mayor o menor exactitud, han sucumbido a este penoso procedimiento: el divino Platón, Herodes, Antiocho, Bila, Juliano, Valero Máximo, el cardenal Duprat, el obispo Foucquan y Felipe II de España.

Y ahora que se ha terminado el ciclo de conferencias de reivindicación...

El Congreso del Perú ha hecho obligatorio que se instalen baños en todos los edificios destinados a escuelas públicas de niños.

El primer avión con un restaurant para servir comidas en el aire, ha sido uno de la línea París-Londres.

Se cree que el periódico más antiguo del mundo es el *Tsen-Tse-Kwan-Fao*, órgano oficial de Pekín. Se fundó hace más de 1.000 años, y muchos de sus redactores han sido decapitados a consecuencia de artículos publicados.

Es V. cliente de la Sucursal número 1.º de la CASA MATONS.

## ACTUALIDAD GRÁFICA



DEL ACCIDENTE FERROVIARIO DE PULPI (ALMERIA)  
El Teniente de la Guardia civil de Aguilas don Pedro Perez y el Ambulante de Correos don Luis Tomas, que perecieron en la catástrofe.



### ¿CÓMO PUDO HABLAR LINDBERGH CON SU MADRE?

La Gaceta del Norte gran propagadora de la afición a la T. S. H. y tenaz predicadora de sus ventajas extraordinarias, ha dado a sus lectores un minucioso y curioso relato de cómo Lindbergh, el héroe del día, pudo hablar con su madre, a la que adora, al día siguiente de llegar a París.

Tuvo empeño en ello el embajador de los Estados Unidos en París, señor Herriek y se puso en relación con el «postmaster» de Gran Bretaña en Londres. El «postmaster», es decir el jefe de servicio de comunicaciones británicas, dió las necesarias instrucciones a sus subordinados y habiendo pedido a su colega de Nueva York que hiciera lo mismo, se efectuó la transmisión, a una hora dada, de la manera siguiente:

De la Embajada de los Estados Unidos en París, se pidió la comunicación a la central telefónica de Passy. Esta dió comunicación con la central interurbana. Esta segunda intermediaria pidió comunicación a Londres utilizando el circuito telefónico ordinario hasta la Mancha, después el cable ordinario hasta la central telefónica de Londres.

En la capital británica, la operación se completa un poco. Se dió comunicación por circuito telefónico con la estación emisora de T. S. H. de Rugby.

En aquel momento la palabra de Lindbergh fué transformada en ondas radiofónicas que partieron por encima del Océano.

En los Estados Unidos, estas ondas son recogidas por el puesto receptor de T. S. H. de Ulton, en el Estado del Maine.

Este puesto transforma las ondas radiofónicas en ondas telefónicas, radiaciones, dientes postizos, etc., que misibles por circuito telefónico hasta la oficina central de Nueva York.

La central telefónica de Nueva York envió la comunicación a la central urbana de Detroit que buscó el número del teléfono de la madre de Lindbergh y la avisó como para una conferencia telefónica ordinaria.

La señora de Lindbergh, a su vez, habla al hijo cuya voz acaba de oír. La saludó desde la Embajada de París.

Su voz recorre el mismo camino en sentido inverso, de Detroit a Nueva York, por circuito telefónico. Pero en la central telefónica de Nueva York la comunicación toma un cambio diferente al de la venida. Se desvía la comunicación de vuelta al puesto de emisión radiofónico de Long Island (Rocky Point).

Este puesto de T. S. H. transforma el mensaje telefónico en ondas radiofónicas que atraviesan, a su vez, el Atlántico, y son recogidas por la es-

tación inglesa receptora de Wroughton, cerca de Swindon.

Allí, las ondas, transformadas en modulaciones ordinarias, formán, por circuito telefónico, el camino de Londres, después el del cable submarino y, por fin, el circuito telefónico hasta la central interurbana de París que transmite a la Embajada de los Estados Unidos por intermedio de la Central telefónica de Passy.

No es preciso aclarar que una comunicación telefónica que exige tal coordinación de transformaciones, sólo puede realizarse con el entusiasmo y disciplinado concurso de todas las estaciones interesadas en la transmisión. No está ello al alcance desde París, de cualquier particular.

En una circunstancia tan excepcional, los Correos, Telégrafos y Teléfonos de Francia, Inglaterra y Estados Unidos han dado—cada uno en su esfera—un alto ejemplo de solidaridad y de perfección.

Porque a la hora en punto señalada, Lindbergh y su madre hablaban como si no les separase una inmensa distancia.

### Sus dientes de oro eran sólo de latón

Viena.—Ha ingresado en la cárcel uno de los dentistas más conocidos de esta ciudad llamado Julio Setaffy. Trnia un gabinete muy acreditado en Viena y otro en Edmuburgo. Su especialidad era los trabajos en oro, que cobraba muy caros.

Decía que no le inspiraba confianza la moneda austriaca y exigía que se le abonaran sus trabajos en monedas yanquis o inglesas.

Desde hace algún tiempo sus clientes observaban que las coronas, orificaciones, dientes postizos, etc., que Setaffy les había puesto en la boca ennegrecían de una manera alarmante. Varios de ellos acudieron a Julio y éste les tranquilizó, y les dijo que empleaba un oro de una clase especial, el cual se limpiaba comiendo tomate en abundancia.

Efectivamente, con el tomate el color negro desaparecía; pero al cabo de algún tiempo otra vez se ennegrecían las dentaduras y las coronas.

Por último, uno de los clientes recurrió a otro médico-dentista, y le contó lo que le pasaba. Este le desmontó la corona que Julio le había colocado, y después de examinarla le dijo que era de latón.

La noticia de este descubrimiento circuló rápidamente entre la parroquia de Julio Setaffy, y determinó la presentación de varias denuncias.

Al ser detenido Julio Setaffy dijo que le extrañaba mucho lo que le ocurría y que la mayor parte de los dentistas hacen cosas análogas.

## CRÓNICA DE PARÍS

### Medidas contra la vida cara

La filantropía no ha sido nunca achaque de ningún comerciante del mundo. El comerciante parisiense por su parte, se ha manejado de tal forma, que moriría en olor de santidad si no hubiera Prefectos que se empeñan en demostrar que tras del retablo se halla el dios Mercurio, patrono de los comerciantes y de los ladrones a la vez.

Un buen francés lee por la mañana su diario, y por azar, recae su mirada sobre los precios del vino: 400 francos el hectolitro. No se vuelve a acordar del dato hasta la hora del almuerzo en que acostumbra a ayudarse en la tarea ingiriendo una botella de tinto.

—¿Cuanto te cuesta este vinillo?—le pregunta a su mujer, recordando súbitamente el dato.

—Tres francos setenta y cinco el litro—contesta Madame.

El marido, al principio, piensa que es imposible que el tendero detallista venda por bajo del precio al por mayor y como consecuencia natural, duda del detallista, sospecha que acaso se entregue a pecadoras manipulaciones con la mercancía. Pero, prueba el vino otra vez, sometiéndolo ahora a la fiscalización escrupulosa de su competente paladar y al encontrarlo sin reproche, queda sumido en un mar de confusiones.

Sin embargo, el juego es muy sencillo. El vino no se vende por hectolitros, sino por partidas en globo o a ojo de buen cubero cuando aún fermenta en las bodegas. El mayorista, a lo largo del año, fija el precio por hectolitros y el detallista por litros. La discrepancia de ambos, quiere decir que el vino va a subir, porque aquí como en todas partes todo termina subiendo el vino al consumidor.

Con la leche, ocurre algo parecido? En la apariencia es buena y se mantiene con un precio decoroso. Se nos presenta con un buen color dentro de vasijas adecuadas y sometidas a la pasteurización. El extranjero, la bebe relativamente confiada, hasta que llega a sus oídos las campañas de la Liga de los Derechos del Hombre. Hay que oír a M. Roéland, consejero municipal.

—De toda la leche que se consume en París, dice, la cuarta parte es buena. El resto, sucio, descremado y agüado, es una mezcla tóxica con la que se envenena anualmente a una porción de niños.

Y aquí si que el problema adquiere proporciones que hacen difícil encon-

trar una solución. Porque la cantidad de crema que tiene un litro de leche, oscila entre 25 y 75 gramos. Dentro de esos dos límites, el defraudador, puede maniobrar a sus anchas sin que nadie le pueda coger.

En cuanto a la leche pasteurizada, su capa de esterilización, encubre perfectamente un atraso de seis días, que viene a hacer peor el remedio que la enfermedad.

Como acabar con este estado de cosas? No se ve más medio que el apretar las clavijas a los comerciantes. Ya se les aprieta, se dirá; se les cierra durante un mes el establecimiento, se les impone una multa y se coloca un cartel en la tienda cerrada, haciendo saber al público el motivo de la clausura. Quizás conviniera recargar la pena de los reincidentes, sometiéndolos durante un mes al régimen de la leche que expenden, sucia, agüada, descremada, atrásada y pasteurizada.

El precio de las mercancías, ha subido en un año y medio en un veinticinco por ciento y luego de una ligera baja en diciembre pasado, ha vuelto a subir. Hasta dónde? Nadie lo sabe, pero todo el mundo espera que en el Parlamento se ponga un dique al abuso, aprobando el proyecto de M. Barthou, basado en la imposición de severas penalidades a los comerciantes que explotan al público.

En este proyecto, se sancionan las defraudaciones con prisión hasta de cinco años las que tienen el carácter de graves y las menos graves con multas, elevadas, interdicción civil y cierre del establecimiento. Con esto quizá se logre llevar al ánimo del comerciante la idea de que el comercio debe ser compatible con la honestidad y no basarse en el enriquecimiento sin causa.

Se trata de convertir en real y legítima, esa grata honradez, toda cortésia, que tiene el comerciante parisiense, aunque meramente externa y aparente. No hace mucho, en el Cortejo del Muguet, figuró una carroza, que se adornaba con legumbres, hortalizas y frutas, en lugar de flores.

La carroza era de las abastecedoras de los mercados, quienes al terminar el festejo, repartieron entre el público el ornamento. Día hermoso pero sin sucesor. En realidad, decían los peyorables, valdría más vender durante la semana a precios más benignos para el consumidor, que no gratificarle una vez al año. Pero, esto reportaría bastante menos beneficios...

JULIO A. REBORA.

### EL CRIMEN DE CHARING CROSS

#### ROBINSON, EL HOMBRE DE LA MALETA

Mató a su mujer porque le había sido infiel con un amigo

Londres.—Los periódicos se ocupan extensamente del descubrimiento del crimen de Charing Cross.

Como se había sospechado, la mujer cuyos restos fueron encontrados en una maleta en la citada estación era esposa de un tal Juan Robinson, empleado de comercio, de treinta y seis años de edad.

Robinson vivía en House Street (Renington). La Policía, después de numerosas investigaciones, llegó a la conclusión de que el asesino era él y no el amante de ella, como se había creído al principio.

Anteayer, como ya se ha comunicado, dos agentes hicieron irrupción en la alcaoba de Robinson cuando éste dormía, y le despertaron, le hicieron levantarse, le ataron y lo llevaron a las oficinas de Policía de Scotland Yard.

En ellas sufrió un largo interrogatorio, que duró varias horas. Sin embargo, se encerró en una tenaz negativa.

En vista de ello le trasladaron al puesto de Policía de Rochester-Row y lo metieron en un calabozo, haciéndole saber antes que se le acusaba de asesinato.

Ayer, por la mañana, compareció ante el Tribunal policíaco de Westminster y continuó negando.

Esta mañana fué sometido a un nuevo interrogatorio, y concluyó por confesar que él había sido el que mató a mistress Robinson.

Dijo que ésta le había sido infiel con un amigo, y que para vengarse la trajo a una emboscada, la asesinó, y luego, con objeto de desembarazarse del cadáver, despedazó éste y lo metió en una maleta. Subió con la maleta a un «taxi», se hizo conducir a la estación de Charing Cross y dejó la maleta en el almacén de equipajes.

Se cree que será condenado a morir en la horca.

### LAS CIUDADES TENTACULARES

#### LOS LONDINENSES NO CABEN EN LONDRES

Y para ensanchar éste se van a gastar docenas de millones.

Londres.—Los periódicos se ocupan de los proyectos que está estudiando el Consejo del condado de Londres con objeto de hacer frente a los conflictos que plantea a diario el enorme desarrollo que Londres ha tenido desde comienzos del siglo actual.

Lo que se llama Gran Londres se extiende en una longitud de 48 kilómetros y en una anchura de 44, y están aveludadas dentro de él 7.600.000 personas.

Sin embargo, los londinenses son más todavía, pues se calcula que todos los días llegan a Londres otros dos millones y medio de personas a trabajar en oficinas, fábricas y talleres, las cuales, a la caída de la tarde, en centenares de trenes salen para localidades situadas en torno al Gran Londres.

Por lo tanto, de ocho de la mañana a seis de la tarde circulan en Londres unos diez millones de hombres, mujeres y niños, y en muchos sitios la circulación de peatones y vehículos es a ciertas horas del día casi imposible.

Lo que más preocupa a los ediles londinenses es la estrechez de las calles del centro, donde está encuadrada la City. Como se sabe, dichas calles son extraordinariamente angostas, y por muchas de ellas no pueden circular coches ni automóviles.

Existe el plan de echar abajo una gran parte de las calles del centro y de levantar sobre ellas grandes vías anchas y numerosas plazas y parques.

También se trata de procurar el desplazamiento de las industrias hacia el Este y de instalar en las zonas orientales de la ciudad los depósitos de mercancías de la City.

Los gastos que impondrá la ejecución de este programa ascienden a varias docenas de millones de libras esterlinas.



LA GUERRA EN CHINA

Obreros comunistas de Shanghai aprendiendo la instrucción militar en la Escuela del Soldado.

### CARNET DE UN CURIOSO

LA GENEROSIDAD DE APPERT

Benjamin Nicolás Appert fué, en el sentido más amplio de la palabra, un bienhechor. Nació en París en 1797, y en 1814 se le nombró profesor de la escuela imperial de dibujo. Un año después, acusado de desafecto a Napoleón, perdió su empleo.

Cinco años más tarde se dedicó a la enseñanza en las prisiones militares de Montaugu, pero habiendo logrado fugarse dos presos, fué encerrado sospechoso de complicidad en la evasión.

Cumplida su condena de tres meses, dedicóse a mejorar la situación de los presos, recorriendo toda Francia.

Durante varios años sostuvo en el departamento de Mosela una colonia para licenciados de presidio, consiguiendo con ella hermosos frutos y no pocas desilusiones.

PINTURA ENGAÑOSA

Tomás Cromwell aconsejó al Rey Enrique VIII que pidiese en matrimonio a Ana de Cleves, hija del duque Juan III. Acedió Enrique a casarse con Ana, a quien sólo conocía a través de un soberbio retrato de Holbein. Salíó el rey a recibirla hasta Rochester, en 1539. Al verla y tratarla sufrió un grandísimo desengaño. Ana de Cleves no era ni hermosa ni finamente educada; estaba desprovista de todos los atractivos que resultaba fácil prever en la obra de Holbein. A pesar de todo, y gracias a la intervención de Cromwell, el matrimonio se hizo. Ana, obligada más tarde por su esposo a divorciarse, fué tástigo de la ejecución de su protector y del enlace de Enrique con su quinta esposa: María.

MÁS DE CIENTO TREINTA Y CUATRO MIL PERSONAS BAÑADAS A LA FUERZA.

Por el título comprenderán ustedes que este artículo tiene que incluirse forzosamente en la sección de curiosidades.

El hecho ha ocurrido en la ciudad de Méjico, y no le referimos en desdoro de la bella ciudad, pues no hay que olvidarse de la imborrable huella que nuestras costumbres han dejado en la América española. Además, estos baños obligatorios comprueban que Méjico persiste en el buen camino de limpiarse de todas las larvas y parásitos.

El departamento de Sanidad del distrito federal, decidido a poner tér-

# Por Telégrafo

## La ruptura anglo-rusa

Los soviets acusan a Inglaterra por haber denunciado el tratado comercial sin el aviso previo de seis meses, estipulado entre los dos Gobiernos

Madrid 30 (11 n.)

Moscú.—Se conocen ya los términos de la nota firmada por Litvinov que envía el Gobierno soviético a Inglaterra por mediación de Mr. Peters, representante diplomático de la Gran Bretaña en Rusia. He aquí lo esencial del texto: «El Gobierno de los Soviets rechaza categóricamente la imputación de haber violado el acuerdo comercial de 1921, por estar desprovista de todo fundamento y no apoyarse en pruebas. La base única de las acusaciones británicas se apoya en informes de rusos blancos emigrados y en documentos falsos utilizados por el Gobierno inglés en el período de tiempo comprendido entre la iniciación de las relaciones comerciales y la fecha. El registro de la delegación comercial no ha dado ningún resultado, y ello es la prueba más convincente de la lealtad y corrección con que proceden los agentes oficiales de los Soviets, que desdennan la acusación de espionaje y creen incompatible con su dignidad el hecho de contestar a tal acusación.

El Gobierno soviético hace constar que la Gran Bretaña no tiene el menor motivo para violar el acuerdo comercial de 1921; violación doble por el registro de locales sujetos al privilegio de extraterritorialidad, y por la denuncia del pacto comercial que rompe la Gran Bretaña sin el aviso previo estipulado en el mismo pacto, que fija en seis meses el tiempo para denunciarlo.

Los pueblos que integran la Unión de Repúblicas Soviéticas, lo mismo que el Gobierno, no sienten hostilidad hacia los pueblos del Imperio británico, con los que desean mantener relaciones cordiales y normales. Tal es, sin duda, el deseo del pueblo británico. Tales deseos se ven contrariados por el Gobierno británico, que desde el primer día de vigencia del pacto, ha procurado mantener una tensión continua.

El Gobierno británico es responsable de la ruptura y debe meditar en los graves trastornos que producirá el hecho en las relaciones políticas e internacionales. La ruptura aumentará el caos económico que ha seguido a la guerra y perjudicará a los intereses de la paz. A pesar de tales consideraciones, el Gobierno inglés se ha decidido al rompimiento, sacrificando los intereses de las grandes masas y también el interés de los industriales británicos.

El Gobierno soviético toma nota de la actitud del Gobierno británico, cuya decisión será condenada seguramente por los trabajadores y por los elementos progresivos de todo el mundo. Al propio tiempo espera que el pueblo británico pueda realizar sus aspiraciones pacifistas, sin dificultades y restablecer la relación normal con los Soviets.

**Afirma un periódico ruso que algunos grupos moderados ingleses no ven con buenos ojos el rompimiento**

Moscú.—El *Levestia* afirma que la actitud del Gobierno inglés contra los Soviets ha provocado la protesta de varios grupos moderados del partido conservador, que atribuyen al rompimiento consecuencias supuestas el término de relaciones comerciales.

**El laborismo y los soviets**

Londres.—Se afirma que el diputado conservador sir William Davison interpondrá al Gobierno sobre la significación del banquete ofrecido por los parlamentarios laboristas en la Cámara de los Comunes al encargado de los asuntos rusos y a los principales dirigentes a la delegación comercial soviética.

**Noruega representará los intereses británicos en Rusia**

Oslo.—Al *Daily Telegraph* le comunican de Oslo que Noruega ha aceptado la representación de los intereses británicos en Rusia, mientras dure la ruptura anglo-soviética.

## ECOS VARIOS

**El nuevo arzobispo de Santiago**

Madrid 30 (11 n.)  
El ministro de Gracia y Justicia ha sometido hoy a la firma del Rey el siguiente decreto:

Nombrando para la Iglesia y Arzobispado de Santiago de Compostela al padre Zacarías Martínez, actual obispo de Victoria.

**Un marido mata a su esposa**

Esta tarde en una casa de la calle de Garelano, de la barriada de cuatro caminos, Lucio Mateo, de 54 años de edad, de oficio zapatero, discutió con su esposa Paula Blasco, de 41 años, con motivo de haber tardado esta mucho en ir a llevar comida, a un hijo suyo, de 16 años, que trabaja en una fundición.

Los esposos se acaloraron de palabras y Lucio agredió a su esposa con un cuchillo, dándole una puñalada en la ingle, seccionándole la femoral.

En seguida fué trasladada a la casa de Socorro en donde falleció.

La benemérita detuvo al agresor.

Este declaró ante el Juzgado, llorando, diciendo que la agresión que realizó fué en un momento de obcecación y que no pensaba hacer lo que hizo.

El matrimonio tiene, además dos niñas de corta edad.

Parece que el matrimonio no se llevaba bien a causa del mal genio de Lucio. Tenían frecuentes disputas.

**Imposición de una cruz**

En el Instituto Público se verificó la imposición de la Cruz de Beneficencia a la enfermera María Benito Andrés, la cual se prestó a la transfusión de la sangre a un enfermo.

Al acto asistió el Ministro de la Gobernación Sr. Martínez Anido y el Director general de Sanidad.

El Ministro le impuso la cruz pronunciando un discurso enalteciéndola.

**La medalla «Plus Ultra» a un aviador americano.**

Ayer mañana en la estación, cuando el Presidente iba a marchar a Medina del Campo, aprovechando que se hallaban presentes la mayoría de los Ministros, dijo:

—Puesto que somos mayoría vamos a celebrar Consejo.

Efectivamente, se celebró, acordándose, a propuesta del Presidente, conceder la medalla Plus Ultra, a favor del aviador Lindenberg, asociándose de este modo España, al homenaje que se está tributando estos días al aviador americano.

El decreto lo firmará el Rey uno de estos días.

**La industria hullera**

Esta tarde se ha reunido en la Pre-

sidencia el Consejo de Industria hullera.

Lo presidió el señor Primo de Rivera, asistiendo el Ministro de Fomento, el Presidente de la Comisión de Combustible general Herman.

Se estudió la crisis que atraviesa la industria hullera.

Se expusieron diversas opiniones para solucionar la.

Se acordó nombrar una Comisión la cual recoja todas las opiniones y proponga la fórmula para resolver el asunto.

**Choque de trenes**

Manzanares.—Esta tarde cerca de la estación un tren mixto procedente de Madrid chocó con otro que hacía maniobras.

En los primeros momentos se creyó que había ocurrido una catástrofe. Resultaron lesionados, aunque no de gravedad unas veinte personas, que fueron auxiliadas en las farmacias y centros de beneficencia, pues el siniestro ocurrió a la entrada del tren mixto en la aguja de la estación.

**Cae un aparato.—Dos heridos**

Burgos.—En el aeródromo de Gamonal, a causa de una falsa maniobra entró en barrena, cayendo violentamente, un aparato.

Resultaron gravemente heridos el sargento Rivas y el soldado Sabino Baquellano, quienes ingresaron en el hospital militar.

## EXTRANJERO

Madrid 30 (11 n.)

**La «Copa Perugina»**

Perusa.—La copa automóvil «Perugina», de 328 kilómetros, ha sido ganada por Materassi, pilotado por un Italo, quien hizo el recorrido en 2 h. 57 minutos 8 segundos. En segundo lugar llegó Balestrero, en 3 h. 15 segundos, y el tercer, llegado fué Dugno, en 3 h. 3 minutos 16 segundos. Los dos últimos pilotaban Bugatti.

**El nacionalismo egipcio**

Londres.—Al «Daily Mail» le comunican de Malta que varios barcos de guerra han partido precipitadamente a Egipto, donde el Alto comisario, lord Lloyd juzgó necesaria una manifestación naval para contestar a la actividad creciente de los extremistas partidarios de Zegloni.

**Fusilamiento de católicos ordenado por autoridades mejicanas**

Londres.—Al «Daily Mail» le comunican de Nueva York que, según

el testimonio del reverendo Parsons, publicado en la revista católica *Week ly Review*, las autoridades mejicanas de León y Guanajuato hicieron fusilar a dos sacerdotes, a dos novios y a un testigo, inculcados de celebrar un matrimonio en condiciones contrarias a los reglamentos dictados por el Gobierno mejicano.

**El aviador De Pinedo ha llegado a las islas Azores, siendo conducido el hidroavión por el vapor «Superga»**

Lisboa.—Comunican de Horta (Islas Azores), que el aviador marqués De Pinedo ha llegado esta mañana a las 6'45 a aquel puerto. Igualmente, ha llegado el hidroavión a remolque del vapor italiano «Superga».

La noticia que se telegrafió anteaer noche dando con toda clase de reservas la llegada del aviador De Pinedo, era prematura. En los centros marítimos se aseguraba el sábado que De Pinedo había llegado, y por eso se transmitió la noticia con las reservas del caso.

**Cae un avión.—Varios muertos**

Madrid 30 (12 n.)

Nueva York.—Un avión militar que se hallaba realizando ejercicios, cayó a tierra en Augusta, destruyéndose. Cuatro personas que lo tripulaban han resultado muertas.

**Envío de fuerzas**

Tokio.—Se confirma oficialmente que el Gobierno japonés en vista de la desfavorable situación militar en que se encuentran los nordistas frente a la provincia (Hinkan, han decidido enviar a China nuevas tropas de refuerzo.

**Lindbergh en Londres**

Londres.—Ayer llegó el aviador Lindbergh, habiendo recibido numerosas ovaciones.

Al aterrizar el aparato un numeroso gentío se precipitó sobre él como una avalancha, rodeando al aviador.

Este aparato sufrió algunos desperfectos.

Resultaron varias personas lesionadas.

**Una señora quiere ser policía**

París.—Ayer, a las ocho, las personas que se dirigían a su domicilio se vieron sorprendidas en la puerta Pouchet por una señora, vestida con guerrera de uniforme, que detenía los autos haciendo señas con una porra blanca.

Los coches fueron parando rápidamente y se formó un convoy de muchos autos, interceptando el paso. El

hecho llamó la atención de los agentes de policía, que se dirigieron a la mujer mientras las vocinas funcionaban sin cesar, tomando un estrépito ensordecedor. Los guardias detuvieron a la señora y la acompañaron a la Comisaría de Batignolle, donde declaró con gran desparpajo: Como los periódicos han publicado la noticia de que se utilizarían mujeres para los servicios de policía callejera, me entretenía en hacer prácticas para conocer el oficio antes de presentarme a exámenes.

Como la señora Guillón, que tiene 40 años, no poseía el nombramiento y en cambio llevaba un documento en el que consta que está desterrada por veinte años, fué enviada a la cárcel.

**El Gran Premio del concurso hípico de Italia**

Milán.—El Gran Premio del concurso hípico de Italia, en el que se adjudican 250.000 liras, ha sido ganado por el caballo «Varedo», perteneciente a la cuadra francesa de Montel. La carrera era de 2.400 metros.

FABRA

## HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, n.º 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, n.º 9 esquina la de Cotoner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

## SE VENDEN

Berliet torpedo 12 H. P. cuatro marchas 5-7 asientos casi nuevo. 2 ruedas recambio, con arranque y alumbrado eléctrico completamente equipado, pesetas 6.800.

Le Zebre 10 H. P. conducción interior cuatro asientos cuatro puertas con arranque y alumbrado eléctrico en buen estado y a toda prueba, por pesetas 2.750.

## Garage Gomila

Marina, 11—13 Teléfono, 326

## PÉRDIDA

Se ha extraviado una sortija de oro labrada con las iniciales M. R. desde la calle de Monserrat a la Avenida de Estanislao Figueras. Se ruega a la persona que la haya encontrado y quiera devolverla se sirva entregarla en la calle de Duzay, número 4, principal, en donde se gratificará el hallazgo.

MARCA NACIONAL



# Concurso de la Leche Condensada Marca EL NIÑO

En el que pueden tomar parte todos sus consumidores

32.000 Pesetas de Regalos

que podrán ser aumentadas según el éxito del Concurso

EL NIÑO que figura en las etiquetas de la insuperable Leche Condensada EL NIÑO (MARCA NACIONAL), deseando festejar solemnemente su cumpleaños, quiere obsequiar a sus numerosos consumidores.

Sólo pretende que se fijen en él y que valiéndose de las etiquetas que van pegadas a los botes, acierten la edad que tiene.

**¿QUE EDAD TIENE?**

La única noticia que se puede dar sobre el particular, es que cumple 3 años en uno de los días del corriente año de 1927. A acertar la fecha de su cumpleaños quedan invitados todos los consumidores de la Leche Condensada marca EL NIÑO, tengan hijos o no.

Basta para ello que despeguen las etiquetas de los botes y las entreguen personalmente o las remitan por correo a la Sociedad Lechera Montañesa A. E., Plaza de Cataluña, 17, primer piso, BARCELONA, y por cada 10 etiquetas señalen el mes y el día del corriente año en que supongan cumple años el Niño de la marca de la Leche Condensada.

Cada concursante queda en libertad de señalar siempre una misma fecha o tantas diferentes como desee, a condición de que por cada fecha que señale, acompañe las referidas 10 etiquetas.

La Sociedad Lechera Montañesa A. E., acusará recibo de cada entrega o envío, entregando o remesando un resguardo al concursante, en el cual hará constar la fecha señalada por el interesado, el nombre, apellido y domicilio del mismo. Este resguardo deberá ser conservado por el concursante y le servirá de justificante para tener derecho al regalo que eventualmente pudiera corresponderle.

Este concurso empezó el 15 de mayo y terminará el 15 de septiembre del corriente año.

Los regalos que se concederán serán los siguientes:

PRIMER REGALO DE 10.000 PESETAS a la persona o personas que hayan acertado la fecha exacta del cumpleaños y si nadie la acertara, a la persona o personas que más se hayan aproximado.

SEGUNDO REGALO DE 10.000 PESETAS a la persona o personas que hayan señalado las dos fechas más próximas, anterior y posterior, después de la persona o personas que hayan obtenido el primer regalo.

TERCER REGALO DE 6.000 PESETAS a la persona o personas que hayan señalado las dos fechas más próximas, anterior y posterior, después de la persona o personas que hayan obtenido el segundo regalo.

CUARTO REGALO DE 4.000 PESETAS a la persona o personas que hayan señalado las dos fechas más próximas, anterior y posterior, después de la persona o personas que hayan obtenido el tercer regalo.

Si son más de una las personas que se hallen en el caso previsto en el reparto de cada regalo, se distribuirán las cantidades señaladas, reservando a cada persona tantas participaciones como resguardos presente que tengan derecho al cobro.

Total 30.000 pesetas de regalos, sin perjuicio de que en este concurso podrán ser aumentados según el éxito del mismo.

Una vez conocida la fecha exacta del cumpleaños del Niño de la Leche condensada de dicha marca (para lo cual se procederá en la forma indicada en la segunda parte de este anuncio) se publicará por medio de la prensa el resultado de este Concurso y se avisará por carta a los interesados para que acudan o envíen a recoger los regalos, que serán abonados contra entrega del resguardo correspondiente, al cual se considerará, a este efecto, como un documento al portador.

Los regalos serán entregados en la Sociedad Lechera Montañesa A. E., Plaza de Cataluña, 17, BARCELONA, a quien pueden dirigirse en solicitud de datos o aclaraciones, todas aquellas personas que lo deseen.

**AHORAH BIEN:** Completamente independiente del presente Concurso, para determinar la fecha exacta del cumpleaños del hermoso Niño de la Leche Condensada marca EL NIÑO y dar la máxima seguridad de imparcialidad, se abre, separadamente de dicho Concurso, UN CERTAMEN DE BELLEZA INFANTIL, al que pueden concurrir desde el 15 de Mayo al 15 Septiembre del corriente año los padres de TODOS los niños o niñas que hayan cumplido o hayan de cumplir tres años en el presente de 1927, remitiendo a tal efecto las fotografías de su hijo o hija, y cuyas fotografías se someterán a un Jurado, compuesto de:

**Un médico—Un pintor—Un escultor—Un fotógrafo—Un representante de la prensa**

que fallará sobre cuál de los niños es el más hermoso. Este niño recibirá

**UN REGALO EXTRAORDINARIO DE 2.000 PESETAS**

Al hacer el envío de las fotografías no debe indicarse, en ningún caso, el mes y el día del nacimiento del niño o niña, sino decir solamente que ha cumplido o va a cumplir los tres años en este de 1927.

Una vez pronunciado el fallo por el Jurado, para confirmar dicho fallo se solicitará de los padres del niño o niña que haya de recibir el regalo extraordinario de las 2.000 pesetas, la respectiva partida de nacimiento y por ella se vendrá en conocimiento de la fecha exacta de su cumpleaños, la cual será la del cumpleaños del Niño de la Leche Condensada marca EL NIÑO.

El hecho de remesar una fotografía para el Certamen de Belleza Infantil, no excluye la facultad de participar también, mediante el envío de las correspondientes etiquetas, en el Concurso de las 30.000 pesetas de regalos, cuyas bases quedan anotadas.

**NOTA.—Se ruega a los consumidores de la Leche Condensada marca EL NIÑO,** que al hacer sus envíos de etiquetas a la Sociedad Lechera Montañesa A. E. Plaza Cataluña, 17, BARCELONA, escriban con claridad el nombre de la población en que residen y la provincia a que pertenecen.

Igual ruego hacemos a los que nos envíen el retrato de sus hijos que cumplan o hayan de cumplir 3 años en el corriente de 1927.

Los que residan en Palma de Mallorca, podrán entregar las etiquetas a nuestro Representante DON M. PUJADAS ALONSO, Samaritana, 17.

**Sociedad Lechera Montañesa, A. E.**

5.000.000 de pesetas de capital totalmente español

# PAGINA INFANTIL

NUESTROS COLABORADORES

## LABOR PRO INFANCIA

La necesidad nos obliga hoy memorar la suprema obra que en vida hizo en favor de los niños el gran médico Doctor don Rafael Tolosa Latour, de Madrid.

Desde su tesis para el doctorado, siendo un mozo: «Educación y protección al niño y a la mujer», bien puede afirmarse que dedicó sus actividades y su pluma y cuantas disertaciones procurando como el primer apóstol en favor de la sociedad humana para que atendiera debidamente solícitos cuidados al niño y a la madre. No fué su objetivo por instinto de conservación, sino por un más allá, para prevenir la enfermedad de la muerte.

Es ley fatal e inexorable el olvido. Así ha sucedido al doctor Tolosa, quien dedicó toda su vida en campañas propagadoras cuando no habían llegado a nuestra Patria las corrientes modernas de protección a la infancia y a la mujer que amamanta a sus hijos.

Gracias a su nunca desmentida labor de puericultura logra que el Ministerio de la Gobernación promulgara la Ley de 12 de Agosto de 1904, cuyo resumen y objeto principal se reduce: Protección a la salud física y moral del niño; vigilancia de los entregados a la lactancia mercenaria y de los que están en Casa-Cuna, escuela, taller, asilos, etc., y a todo cuanto directa e indirectamente pueda referirse a la vida de los niños menores de diez años.

Coadyuvó a la organización de las cinco funciones: puericultura y primera infancia; Higiene y educación protectora; Vagancia y mendicidad; Patronatos y corrección paternal, jurídica y legislativa funcionando con un Consejo Superior de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad y del mismo hay una Comisión auxiliar técnico-administrativa.

Anualmente el Consejo concede premios y recompensas mediante concursos a los maestros, médicos, personas que han salvado la vida de algún niño y demás altruistas que hayan realizado actos meritorios de amor a los menores contribuyendo a disminuir la mortalidad de la infancia o a mejorar la suerte de las madres y de los niños.

Como comprenderá el lector mucho logró el apóstol de la Infancia y la mujer doctor Tolosa con su perseverancia en propagar los consejos preventivos, y si bien no se ha amoldado a ellos la sociedad moderna, algo ha logrado y después de bastantes años del fallecimiento del punzonoso médico, el olvido se ha trocado en hecho vivo: acaba de inaugurarse un monumento, escultórico emplazado entre las bellas frondas del Retiro, de Madrid, perpetuando en bronce y acariado por un niño simbólico, el nombre del apóstol de la infancia y de la madre, la eterna madre humana y divina le ofrenda el beso angelical de su hijo, cual la más pura ofrenda, y del armonioso concierto del hombre venerado, del niño y la mujer, brota una espléndida

estrofa muda del amor sublime paternal y maternal. Sobre la escena aparece brillante la piedra y el mármol y eterniza la faz siempre serena del gran hombre médico-social, y abajo, en el ara, el alegre bullicio de los chiquillos es como una oración, cual sacerdote que encima la piedra consagrada extiende los corporales para celebrar el santo sacrificio de la Misa.

Si la ley existente citada no fuera suficiente para el logro del bello ideal pregonado en discursos por el Dr. Tolosa, como valioso remedio capaz del logro eficaz de una verdadera protección a la infancia, aceptó el Ministerio de la Gobernación otra propuesta y promulgó la ley de 25 de noviembre de 1918, sobre la organización y atribuciones de los Tribunales de Justicia que entiendan en los delitos y faltas cometidas por los menores de quince años, estableciéndose en todas las capitales de provincias y cabezas de partido en que existan establecimientos especiales dedicados a la educación de la infancia abandonada y delincuente, siendo sus resoluciones ejecutivas y con pleno derecho, ya devolviéndolos a sus familias, ya confiándolos a una sociedad de caridad o ya enviándolos a los Reformatorios del Estado o de la provincia, para que sean educados o mejor, reeducados, sin castigos, pero sí tratados con cariño, y con el ejemplo que es un recurso poderoso, el que más pronto se infiltra en la mente de los niños, durante su estancia hasta tanto que sea reformada su primera educación, que seguramente hubo de ser mediocre, haya llegado a completa madurez su juicio y su discernimiento, que les haya hecho pasar de la vagancia al trabajo de un oficio o al aprendizaje de una profesión que todos los jóvenes antes de quince años no debieran ignorar y saber practicar.

Es verdad inmensa que el trabajo, por muy moralizador que sea, no es suficiente para enmendar o transformar la naturaleza de las juventudes, sino va unido a un educación moral, que aplicada en primer término, logra más pronto ser reconstruida o creada.

En fin, será sermón perdido, mientras la moderna sociedad no cambie de modo de ser y no atienda mejor y aplique hasta la perfección la Higiene Infantil. Pretender seguir arrastrado por el torbellino impetuoso de sus pasiones que le hace olvidar todos los preceptos morales y sociales, que ansia sólo las modas, y que tributa fervoroso homenaje a la satisfacción de sus deseos no verá implantada en toda su plenitud la altruista obra social que nos legó el apóstol del niño y de la mujer, ni brillará la reeducación de los menores, si no que pronto caen en el término fatal de la vagancia que engendra ideas erróneas y les conducen a cometer acciones deplorables que son la manifestación palpable de una educación mediana.

Dr. M.

gante muñeco de risueño rostro y vestido con sedas, rasos y terciopelos. Las groseras manufacturas antiguas, imitando personajes humanos, en farsa o en tragedia y hasta de la vida real, se han refinado extraordinariamente, lanzando al mercado mundial muñecos que cobran sorprendente realidad y belleza. La industria en este aspecto ha llegado a un grado de adelanto superior. Se han develados todos los secretos tendientes a hacer de simples muñecos de trapos, objetos con una apariencia de realidad humana, maravillosa. Obsérvense los grabados. Esas muñecas vestidas de damas antiguas, y no cobran realidad ante la mirada insistente e investigadora? Igual asombro surge de las otras fotos que reproducimos, como una prueba elocuente de la perfección a que se ha llegado en este aspecto de la industria. ¡Felices los niños de hoy!... Aunque, a decir verdad, los que hace muchos años fuimos niños, nos delatábamos, extáticos, con los burdos muñecos de la industria en embrión. ¡Qué nos importa! Eran muñecos y basta... A esa edad, la calidad no importa. La ilusión se encarga de dar bella forma a lo más imperfecto y la pequeña pobre, con su muñeca de trapo, siente igual emoción que si fuera una obra de arte.

## ABDICACIONES

Registra la historia numerosas abdicaciones de emperadores, reyes, etc. Con anterioridad a Jesucristo ya se habían producido varias. La más antigua entre las que se conocen con propiedad es la de Pitaco de Milene, ocurrida en el año 597 antes de Jesucristo.

En nuestra Era inician la serie de hechos de esta índole los emperadores romanos Diocleciano y Maximiano. Ambos abdicaron en el año 305. El primer papa que abdicó fué Gregorio VI, imitándolo cinco años más tarde (1045) su sucesor Benedicto IX, que habiendo asumido nuevamente el papado lo abandonó en 1048.

La abdicación regia siempre fué muy extendida. Prueba eso el hecho de que ya en el año 531 lo hizo Keitai, emperador del Japón.

Napoleón, Simón Bolívar, el emperador don Pedro del Brasil, Isabel II, reina de España, Amadeo I, rey de la misma nación, entre otros soberanos o mandatarios del último siglo, igualmente abdicaron.

En nuestros días, el suceso de esta índole que más conmovió a la opinión fué, sin duda, el que tuvo por principal actor a Guillermo II y que marcó la terminación de la Gran Guerra y la del imperio alemán.

## Las muñecas modernas son verdaderas obras de arte

Las muñecas modernas siguen el proceso evolutivo de todas las pequeñas y grandes cosas creadas por el hombre.

El viejo payaso de trapos multicolores que encantaba a nuestros abuelos, ha ido desapareciendo de la circulación, mudando hábito, faz, maneras y atractivos, hasta ser hoy un ele-

gante muñeco de risueño rostro y vestido con sedas, rasos y terciopelos. Las groseras manufacturas antiguas, imitando personajes humanos, en farsa o en tragedia y hasta de la vida real, se han refinado extraordinariamente, lanzando al mercado mundial muñecos que cobran sorprendente realidad y belleza.

La industria en este aspecto ha llegado a un grado de adelanto superior. Se han develados todos los secretos tendientes a hacer de simples muñecos de trapos, objetos con una apariencia de realidad humana, maravillosa. Obsérvense los grabados. Esas muñecas vestidas de damas antiguas, y no cobran realidad ante la mirada insistente e investigadora? Igual asombro surge de las otras fotos que reproducimos, como una prueba elocuente de la perfección a que se ha llegado en este aspecto de la industria.

¡Felices los niños de hoy!... Aunque, a decir verdad, los que hace muchos años fuimos niños, nos delatábamos, extáticos, con los burdos muñecos de la industria en embrión. ¡Qué nos importa! Eran muñecos y basta... A esa edad, la calidad no importa. La ilusión se encarga de dar bella forma a lo más imperfecto y la pequeña pobre, con su muñeca de trapo, siente igual emoción que si fuera una obra de arte.

En nuestros días, el suceso de esta índole que más conmovió a la opinión fué, sin duda, el que tuvo por principal actor a Guillermo II y que marcó la terminación de la Gran Guerra y la del imperio alemán.

## Los grandes hombres

Arquímedes nació en Siracusa (Sicilia) el año 287, antes de Jesucristo. Dicese que era pariente de Hierón II, Rey de Siracusa, aunque esto no se ha podido comprobar.

Nada se sabe de su infancia. Se asegura que, terminados sus estudios en

Siracusa, pasó a Alejandría de Egipto, uno de los más grandes centros del saber antiguo. Allí tuvo por discípulo a Euclides, el gran geómetra, de quien hablaremos algún día.

Una de las primeras hazañas científicas de Arquímedes, ya en su país de vuelta de las Academias alejandrinas, fué poner a flote una gran nave egipcia. Para esto empleó un sistema de poderosas palancas. Vosotros, queridos lectores, ya sabéis lo que es una palanca. Con ella habrías podido levantar muchas veces un peso muy superior a tus fuerzas. El remo, las tijeras, los pedales y, en general, toda máquina es una palanca o un sistema de palancas. Pues bien: Arquímedes, al recibir los elogios del Rey Hierón por haber sacado el barco, dijo: «Dame un punto de apoyo y levantaré el mundo». Estas palabras pintan la confianza que Arquímedes tenía en la ciencia. La ciencia es la palanca más poderosa de todas cuantas hallan punto de apoyo en la inteligencia del hombre.

El principio de Arquímedes resulta su más hermoso descubrimiento. Habráis notado, querido lectorcito, que al bafarte tu cuerpo pierde peso, y que todo objeto metido en el agua también lo pierde. Arquímedes un día, estando metido en el baño, encontró la causa de este fenómeno, y le produjo tanta alegría, que salió por las calles gritando: «Eureka, eureka!» palabra que significa en griego: «Lo encontré». Lo que había encontrado el sabio batista es lo siguiente: *Todo cuerpo sumergido en el agua sufre un impulso de arriba abajo igual al peso del agua que desaloja*. Es decir: que si tú tienes un volumen de sesenta litros y te metes en el agua pierdes el peso de sesenta litros de agua. Tu maestro sabrá demostrarte más prácticamente este experimento.

El principio de Arquímedes nos enseña por qué flotan los buques de madera, hierro o cemento armado, y

también tiene aplicación en la ciencia aerostática.

Inventó el tornillo que lleva su nombre, que servía para elevar el agua. Uno de los extremos de la máquina estaba metido en el agua en posición inclinada; haciendo girar el aparato, el líquido subía por la espiral hasta el recipiente. Asegúrese que en Egipto construyeron diques para encauzar el agua del Nilo. También hizo grandes estudios para transmitir y hacer cambiar de dirección al movimiento por medio de ruedas dentadas. En geometría halló las relaciones aproximadas para la medida del círculo, la esfera, la parábola, etcétera. Supónese que tenía conocimientos claros sobre la figura del sol y de los planetas, pues se habla de una esfera celeste que había construido, y que no ha llegado hasta nosotros.

Aquel sabio era un gran patriota y murió por su ciudad natal, a la que supo defender por medio de la ciencia. Sitiada Siracusa por los romanos, Arquímedes dirigió la defensa, inventando máquinas que lanzaban piedras enormes a largas distancias. Se asegura que mediante enormes espejos cóncavos quemó las naves de los romanos. Pero como la fuerza brutal del número lo aplastó todo, al fin cayó Siracusa en poder de las tropas sitiadoras. Un soldado encontró en la plaza de la vencida ciudad a un hombre que hacía en el suelo figuras geométricas. Ordenóle que le siguiera, y como el anciano no obedecía, le cortó la cabeza. Era el sabio Arquímedes quien así moría, en el año 212 antes de Jesucristo, a los setenta y cinco años de edad, víctima de un soldado.

Arquímedes hizo otros grandes descubrimientos geométricos, matemáticos y físicos. Gracias a él la ciencia dió un paso gigantesco, pues a él se deben los más sólidos principios que le sirven de base.

## CUENTO PARA NIÑOS

### La armadura misteriosa

En un pueblo de Navarra, había un señor que era el de todas aquellas tierras; tan malo era, que el mismo demonio le tenía envidia.

Era tan perverso, que el Rey hubo de llamarle al orden y aun de desterrarle del reino.

Mientras él vivió en la comarca, se oía de continuo el cuerno de caza; los caballos de aquel hombre y los de sus amigos estropeaban sembrados, atropellaban casas, mataban jóvenes y ancianos, pegaban fuego a las habitaciones, chozas y casas, y tal miedo habían puesto en el ánimo de aquellas pobres gentes, que apenas sonaba el cuerno de caza en las puertas del castillo o veían venir la cabalgata, se ponían a temblar, cerraban puertas y ventanas, y no cesaban de rezar.

Cuando salió desterrado, quedó la comarca tranquila, recobró la vida que antes tenía, los campos fructificaban y producían que era una bendición de Dios.

Pasaron los años y el castillo comenzó a derruirse, ya que nadie se acordaba de aquel señor ni de sus fechorías, cuando vino a posesionarse del castillo una partida de bandoleros tan invisible y tan imposible de encontrar, que ya se corría de boca en boca que eran fantasmas y almas en pena mandadas por el señor de aquel castillo, que tan malo había sido en vida, y acreditaba este rumor el que el capitán llevaba puesta la misma armadura que había usado aquel infame, y que se había llevado

puesta cuando le desterraron de aquellos lugares.

Volvióron a estar encendidas por las noches las luces, a sonar los cantos báquicos, a ser robadas las casas y quemados y arrasados los campos, y nació de nuevo la intranquilidad y el desasosiego.

Las lágrimas de dolor y el luto de los muertos por aquellos infames, la desesperación de los padres y de las familias, formaron un coro tal, que llegaron hasta los oídos de los Reyes, y éstos enviaron un gran golpe de fuerzas y jueces e inquisidores para poner coto a tantas iniquidades.

Aquellas fuerzas lograron apoderarse de los infames, incluso su capitán, y una vez presos, juzgados y sentenciados, fueron ahorcados todos, a excepción del jefe, que logró evadirse de la prisión, no se sabe cómo.

Ahorecía aquellos veinte bandidos, parecía natural que la comarca recobrase su tranquilidad, y en efecto, en tanto que estuvo preso el jefe, no se encendieron en las ruinas las luces, ni se sintió el ruido de la orgía, ni se estropearon campos, ni se cometieron otros delitos, pero tan pronto como logró escapar, repitiéronse estas escenas, sembrándose de nuevo el terror en las tierras de aquellos valles. Organizóse entonces una cruzada terrible en todo el país; para los soldados, inquisidores y magistrados, fué cuestión de honor prender y acabar con aquellos desalmados.

Una noche, a la hora en que aque-

llos hombres celebraban sus reuniones, rodearon el castillo, y penetrando en él, prendieron a nueve compañeros de los ahorcados y al mismo capitán.

Encerróse a aquellas gentes, y sobre todo al capitán, que iba cubierto con una armadura de hierro, y al que le amarraron fuertemente a una argolla.

Un día, cuando iban a juzgarlos, el carcelero entró a llevarle la comida al preso; pero éste se desplomó a su vista, deshaciéndose las piezas de su armadura, de modo que no cabía duda de la desaparición del dueño; el carcelero sintió el desplomarse la armadura una carejada infernal que le heló de espanto.

Dió parte a la justicia, y ésta mandó que se sacara la armadura y guardase como pieza de convicción. Apenas fueron sacadas las piezas de la armadura, cuando armábase de repente, escapó del lugar en que la habían colocado.

Volvióron los terrores y los sobresaltos, hasta que de nuevo fué preso el de la armadura. Entonces un inquisidor viejo, suponiendo que era el diablo el que se había metido en la armadura del caballero, propuso, y fué aceptado, que armadura y caballero fuesen puestos en fundición, y con el hierro que resultase se hiciera una cruz.

Hízose así y fundióse la cruz, que se colocó como señal en los lugares que más había frecuentado.

Cuando se estaba fundiendo la armadura, salían de ella carejadas huecas y horripilantes que llegaron a atormentar a los fundidores.

Colocada la cruz, en donde se puse se secó la hierba y su sólo aspecto hacía temblar al caminante.

Por eso la llamaban la cruz del diablo.

Sin embargo, apenas fué consagrada por el sacerdote de aquel lugar, brotaron en torno suya hermosas flores y su sombra protectora fué benéfica, porque el poder de Dios lo purifica todo.

## LA ANECDOTA

En sus principios, la palabra anécdota significaba inédito. Fué aplicada más tarde a las particularidades de la historia por las cuales se llega a conocer a fondo a sus personajes. Hoy ha quedado reducida a indicar una relación corta, generalmente alegre, de agudeza viva y de rasgo atractivo. Es algo especialísimo, que no se parece a ningún género de narración. Por ejemplo, de la historia se diferencia en que ésta es una historia breve o de escasa importancia, mientras que la anécdota, siendo siempre la relación de un hecho particular, puede servir para pintar por entero a un personaje y aun a una época.

## El rincón de los niños

### EL PERRO DEL MARSELLÉS

Un marsellés fué un día a pedirle a Juan Bautista Isabey, el gran pintor romántico, le hiciera el retrato de su perro.

—Es un animal extraordinario —dijo—, y lo quiero mucho. ¿Cuánto me hará pagar por el cuadro?

Isabey, sonriendo amablemente, le pidió veinte lises.

Quince días después el marsellés se presentó de nuevo en casa del pintor.

El cuadro estaba terminado. Lo miró y manifestó que estaba complacido. Pero hizo una observación.

—¡Esto es encantador! ¡Qué real está! Pero voy a decirle una cosa, señor Isabey: Este animal tiene una particularidad. No gusta mucho de que se le mire, y cuando alguien lo hace así, se mete en la perrera. Por eso desearía que se viera la perrera. ¿No la podría pintar también?

—¿Una perrera? —contestó el pintor.—Claro que la puedo pintar. Pero esto ha de costarle más caro.

—¿Cuánto?

—Treinta lises.

—¡Hágala, pues. Yo volveré dentro de unos días.

El marsellés se presentó otra vez en casa del pintor, una semana más tarde, y éste le presentó un cuadro en el que sólo se veía una perrera.

—¿Y el perro? —preguntó al artista el marsellés.

—El perro? Como lo hemos mirado tanto el otro día, se ha metido en la perrera. ¿No dice que es esa su costumbre?

—Es verdad —replicó el marsellés.—¡Ah! Este animal es muy singular. Y pagó el cuadro y se marchó tan satisfecho.

### SIN TOCAR LA BOLSA

Este es un juego muy entretenido. Primeramente se toma una soga, y en un extremo se le ata una bolsa rellena con arena, o pequeños trozos de madera o cualquier cosa que no sea muy pesada.

Los jugadores formarán un círculo, y uno de ellos quedará en el centro, teniendo la soga de manera que la bolsa alcance justamente los pies de

los jugadores, y luego, haciéndola girar alrededor del círculo. Mientras pasa por cada uno de los niños, éstos deberán saltar para evitar ser tocados por la bolsa. Cuando uno de los jugadores sea tocado deberá retirarse del juego. Se sigue hasta que haya quedado un solo jugador, y éste es el ganador. Otra variante del juego es la siguiente: El jugador que ha sido tocado por la bolsa pasa inmediatamente a ocupar el sitio del niño del centro, y hará girar la bolsa nuevamente.

### UNA GRACIOSA MUÑEQUITA

Esta graciosa muñequita, a más de servir para perfumar la ropa, puede utilizarse como adorno.

Se buscan flores y ramitas de alhucema, una muñeca pequeña y un trozo cuadrado de seda gruesa. Con un hilo se pasa alrededor de la tela, dejando un pequeño borde, que se recortará en picos. Se corre el hilo de manera que el cuadrado se convierta en una bolsita, y se llena con la alhucema. Cuando esté repleta, se introduce la muñequita hasta la cintura, y se sujeta tirando suavemente del hilo y atándolo firmemente. El color de la seda y la elección de la muñeca dependen del gusto de las habilitadas lectorcitas.

## Conocimientos curiosos

El Papa Inocencio VIII, natural de Génova, siendo canónigo en la iglesia de San Lorenzo, de dicha ciudad, coadyuvó a que su ilustre conciudadano (?), el inmortal Cristóbal Colón, fuera recibido en España por los Reyes Católicos, interponiendo el valimiento del Nuncio Geraldini ante esa Corte.

—El corazón humano pesa, más o menos, de 250 a 300 gramos, según la edad de la persona.

—El corazón del hombre pesa siempre más que el corazón de la mujer.

—En Cantón, en vez de rotular las calles conmemorando algún hecho histórico o recordando el nombre de algún héroe, se designan con el nombre de una virtud.

—En Suecia y Noruega paga una fuerte multa la persona que en la calle dice una palabra soez, ya sea dirigiéndose a otra persona al discutir, ya sea carrero o cochero arreando los caballos.

—En Europa casi no se probó azúcar hasta las Cruzadas y hasta Enrique IV tampoco se vendió sino en las farmacias, a título de medicamento.

—Herodoto (408-484 antes de J. C.) menciona el caso de un prisionero a quien habían amputado una pierna, y que la substituyó por una pata de palo y huyó de la prisión.

—El total del territorio chino es cien veces mayor que la Gran Bretaña.

—En el Museo de Lima se conserva un vaso de oro y plata, construido por las incas, que no tiene soldadura alguna.

—A consecuencia del terremoto de Jamaica, en 1862, las olas azotaron la ciudad de Port-Royal y en tres minutos cubrieron más de 2.500 casas, con una capa de diez metros de agua.

—El inventor de los sobres fué un Brewer, papeler de Brighton.

—El primer automóvil de que se tiene noticia se dió a conocer en un periódico yanqui del día 2 de octubre de 1845; se manejaba con riendas, llevaba detrás la caldera y fué ideado para arrastrar arados y otros aparatos agrícolas.

—En casi todas las ciudades de Suecia y Noruega no se permite insertar en los diarios anuncios de adivinas ni de propuestas de casamiento.

## UN ARDID CON DOS VASOS

Ponga en un vaso agua hasta la mitad. Colóquelo encima otro vaso. Luego invíele a alguno de los presentes a tomar agua del vaso inferior sin tocar con las manos el de arriba. Todos van a insistir en la imposibilidad de hacerlo, pero usted los prueba lo contrario. Se inclina hacia adelante, atornillando el vaso de arriba entre el mentón y el pecho, toma el otro vaso con los dientes y bebe su contenido. No se debe llenar demasiado el vaso, puesto que se vuelve pesado, lo cual dificulta la operación. Asimismo no hay que utilizar vasos de vidrio delgado, pues se rompan fácilmente. Con un poco de práctica se adquiere la habilidad necesaria.

## Novelas cinematográficas

«El Pirata Negro», por Douglas Fairbanks.  
«El signo del zorro», por id. id.  
«Miguel Strogoff o el correo del Zar», por Mosjouskine.  
«El gran desfile», por John Gilbert.  
«La viuda alegre», por Mac Murray.  
«La Princesa que supo amar», por Huguette Duflos.  
Precio: 150 pesetas ejemplar.  
De venta en la Librería Tous.

## Cosas de niños

Imprentillas, cajas de compases, lapices fantasía, Teatros, Rompecabezas, mecannos, Lotería, Plumas estilográficas, etcétera.

De venta en la Librería de José Tous.

---

## Pluma estilográfica

# UNIQUE

Precio único: 9'95 pesetas.  
Modelos de todas clases.  
Plumilla de oro de 14 quilates.  
Venta en la Librería de JOSÉ TOUS.

# Ganga: Se realizan

Un motor A E G de tres caballos.—Un aparato obténeno para cortar hierro.—Dos motores A E G de medio caballo.—Un molino de bolas para moler cemento.—Otro molino para moler corteza.—Otro molino para moler especias.—Un aparato para cortar papel.—Un malacate (vulgo boji).—Una máquina para hacer pajas alfalfa o paja.—Dos prensas. (Una de ellas de gran presión).—Dos carros. (Vulgo borts).—Un yunque, un fuelle para fragua, una máquina para talar y varias herramientas de cerrajería.—Tres bancos y varias herramientas para carpintero.—Una partida de tableros de metros 3 x 1 propios para construir paredes de hormigón.—Varias escaleras.—Una partida de hierro viejo.—Para los que se dedican a la matanza de cerdos hay una partida de piedras (llamadas toscas) propias para la limpieza de los cerdos.

Razón: San Magín n.º 288, Santa Catalina. (De 8 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde).

## COLEGIO CERVANTES INGRESO

Academia Gral.-Militar

### Vd. me perdonará una pregunta Doña Mercedes

¿No faltaba más? Con que marca de Esmalte ha Esmaltado Vd. sus Muebles que tan preciosos le han quedado? No siga V. más. Con el gran ESMALTE de moda

#### L. HIPPOCAMPE

para uso doméstico, que está fabricado expofesamente, está al alcance de empleo para todas las personas desde la más profana a la más astuta. Pruébelo Vd., lo encontrará en todas las Droguerías de Mallorca y Tiendas de pinturas y cuando lo haya probado ya me dará Vd. la razón.

Sociedad Española de Barnices, Esmaltes, Pinturas y Drogas, S. A. Cortes, 533, BARCELONA.

# Informaciones

## Los Ingenieros militares a su Patrón

El Arma de Ingenieros, como todos los años, ha honrado a su santo patrón San Fernando, con motivo de la festividad.

La víspera por la tarde se celebró en el campo de «Son Bonet» una fiesta en la que tomaron parte los soldados de las compañías de Telégrafos y la de Zapadores-minadores.

Hubo festejos para todos los gustos carreras de cintas con bicicleta, carreras pedestres, partido de foot-ball y baile.

La concurrencia fué numerosa asistiendo al campo de familias de Palma y del caserío del Pont d'Inca, recibiendo los organizadores múltiples felicitaciones.

Ayer festividad del Santo las tropas vistieron el traje de gala.

A las diez de la mañana asistieron a una solemne misa celebrada en la Parroquial Iglesia de San Jaume el Coronel de la Comandancia señor Ferrer, el Teniente Coronel de la misma señor García Ruiz, el Teniente Coronel de dicha Arma y ayudante del Capitán General don Joaquín Coll, el Comandante Jefe del Grupo de tropas don Joaquín Fuster y demás oficiales francos de servicio.

Las fuerzas de la Compañía de Telégrafos al mando del capitán señor Planas oyeron dicha misa, desfilando luego ante sus jefes.

En la iglesia que los Hermanos de la Doctrina Cristiana tienen en el Pont d'Inca, se celebró otra misa a la que asistieron las fuerzas de la compañía de Zapadores que tiene su cuartel en «Son Bonet». Mandó dicha tropa el capitán señor Pando.

A la fuerza se le sirvió una comida extraordinaria, a la que asistieron deudamente invitados varios individuos de cada uno de los demás cuerpos de esta guarnición.

Siguiendo la tradicional costumbre ayer con motivo de la festividad de San Fernando se reunieron en el Hotel Calamayor los suboficiales y sargentos del Grupo de Ingenieros de Mallorca.

Al banquete, que ha sido espléndidamente servido bajo la dirección de su propietario han asistido también el Maestro Aparatista de la compañía de Telégrafos, el Maestro Herrador del Grupo, el Sargento Automovilista de Capitanía General y el ex sargento don Antonio Garau.

Durante la comida reinó la más franca cordialidad y alegría.

## En la Escuela Católica Alemana

El día de la Ascensión del Señor se celebró en la Escuela Católica Alemana el acto religioso de acercarse por primera vez a la Sagrada Mesa varios alumnos de aquel centro docente que dirige la distinguida profesora doña María Mut de Garau.

La Capilla estaba adornada con gran gusto ofreciendo un magnífico golpe de vista.

Celebró la Misa de Comunión el Reverendo don José Auba, a quien ayudaban de monaguillos, los niños alumnos de la Escuela, Guillermo Moragues y Bartolomé Cardell.

Intra Missam el celebrante dirigió sentida y adecuada plática a los alumnos que por vez primera se acercaban a recibir el Señor.

Durante la ceremonia las alumnas Juana Quetglas Ferragut y Severa Oliver Ferrer pronunciaron los discursos de perdón y de gracias y Angelita Cardell Mir dijo la oración implorando el fin de la guerra en Africa.

Después celebraron su primera comunión las niñas Severa Oliver Ferrer, María Cardell Mir, Juana Quetglas Ferragut, Rosario Ribas de Pina Vives y María Coll Lladó, y los niños Antonio Vilella Oliver, Nicolás Segura Bonnin, Bernardo Oliver Ferrer, Pedro Sampol Pons y Juanito Bonnin Fuster.

Comulgaron, participando también, del Pan Bendito el Profesorado de la Escuela y muchos de los asistentes al acto.

Los profesores señorita Marina Fernández Lamarca y don Joaquín Portas ejecutaron en el armonio y piano sentidos composiciones.

Terminado el acto religioso desfiló el Coro angélico acompañando a las niñas Teresita Pons Mulet (vestida de blanco, llevando un emblema eucarístico); Josefina Quetglas Ferragut, Luisa Valenzuela Pont, Margarita Portas, Juana Pons Mulet y Francisca Oliver Ferrer, (todas vestidas color rosa), y el Coro angélico acompañando a las niñas Juana Costa Fluxá (vestida de blanco, llevando el otro emblema eucarístico), Margarita Noguera Garau, Antonia Oliver Ferrer, María Fernanda Fernández de Córdoba, Francisca Moranta Oliver y María Villalonga Planas, (todas vestidas color azul).

Constituyó la fiesta un hermoso acto por el cual recibió la distinguida Directora señora Mut de Garau y profesoras de la Escuela Católica Alemana; muchas felicitaciones.

Marcharon en total 42 congresistas.

Al muelle acudieron a despedirlos el Alcalde de Palma señor Marqués del Palmer, el primer teniente de Alcalde don Fernando Crespo, el ilustre literato don Gabriel Alomar, el Presidente de Sala don Aurelio Peleaz, el catedrático señor Martínez Fernando, el Delegado de la Transmigración don Antonio Qués, el Presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares don José Tons Lladó y casi todos los periodistas de esta localidad.

«I despendir amarras el buque se dieron entusiastas vivas a Mallorca y a la Federación de Prensa de España.

## Primera Comunión de soldados.

El domingo por la mañana tuvo lugar en el Convento de Religiosas Teresas solemne función religiosa con motivo de celebrar su primera comunión 27 soldados de los que ingresaron en filas últimamente.

De ellos pertenecían: diez y seis al Regimiento Infantería de Palma número 61, cinco a la dotación del «Cadarsó» y seis al Cuerpo de Artillería.

Había preparado a dichos soldados para el solemne acto de la Comunión en una de las dependencias del Cuartel del Cármen los Rdos. don Juan Vich capellán del Regimiento de Infantería y don Bartolomé Quetglas del Regimiento de Artillería.

Celebró la misa el Ilmo. señor Vicario Castrense don Antonio Planells Rosselló.

Ocupaban puestos de preferencia junto al Altar Mayor los soldados comulgantes, el señor Coronel del Regimiento de Infantería don Domingo Colorado Carlos, el Teniente Coronel de dicho Regimiento don Miguel de León Garabito Pons, el Comandante del «Cadarsó» don Luis Ibañez, el capitán ayudante de Infantería don José Vargas, comisiones de señores oficiales de la dotación del «Cadarsó» y de los cuerpos de Infantería y Artillería y los Capellanes Castrenses don Juan Vich, don Bartolomé Nadal y don Antonio Vila y el auxiliar don Bartolomé Quetglas.

Asistió, además, una Compañía de Infantería con las bandas de tambores, cornetas y música, la que, esta última, ejecutó durante la Misa escogidas piezas.

Los nuevos Comulgantes fueron obsequiados con escapularios de la Virgen del Carmen y Medallas de plata con los colores nacionales, obsequio de la oficialidad del Regimiento Infantería de Palma.

Fue renovada, por dichos comulgantes, la promesa del bautismo.

En sus respectivos cuarteles fueron obsequiados con desayuno extraordinario de chocolate y ensaimadas. También se les dio cigarrillos puros.

El acto resultó solemnisimo.

## Conciertos en el Círculo de Obreros Católicos

En el Círculo de Obreros Católicos han tenido lugar los conciertos organizados por la Asociación de Cultura Musical, a cargo de la cantante señorita Azorey y el maestro Joaquín Turina cultivadores de la música española.

Se añade que el próximo domingo la Compañía Trasatlántica Española le ofrecerá un banquete a bordo del vapor Manuel Arnés y al mismo asistirá el industrial mallorquín D. Domingo Torrents e hijos.

Igualmente le manifiesta que el diputado a Cortes D. Eusebio Junoy ha recibido una carta del Ministro del Trabajo participándole que muy

nos mostró un gran pianista de ejecución impecable, dando, como es consiguiente, extraordinario realce a la interpretación de sus obras.

La soprano lírica Blanca Azorey tiene hermosa voz y un fraseo elegante y correctísimo. Sobresalió, entre los números que constituían su programa del primer día, en «Canto Judío» de Rimsky y en los dos magníficos cantos de Turina, uno de ellos cantado como plus para corresponder a los calurosos aplausos con que el público premió su acertadísima labor.

Anoche tuvo lugar el segundo concierto cuyo programa estaba constituido como sigue:

I  
«Sonata» en la, Mozart.  
Andante con variaciones.  
Minué.  
Marcha turca.

(piano solo)  
«En la Primavera», Gannod.  
«Non t'odio», Schumann.  
«Infelice aconsolata», Mozart.

(canto)  
«La noche en Granada», Debussy.  
«Sevilla» (suite pintoresca), Turina.  
Bajo los naranjos.  
El Jueves Santo a media noche.  
La Feria.

(piano solo)  
«La Princesa», Grieg.  
«Polo», Nin.  
«Aria de Lohengrin», Wagner.  
«Rima», Turina.  
«Aria de las campanillas de Lakmó», Dólibes.

(canto)  
La señorita Azorey confirmó la excelente impresión que respecto a sus condiciones artísticas se había sacado el día de su primer concierto. Rayó a gran altura en la romanza del segundo acto de Lohengrin que matizó y dijo con gran expresión valiéndose una espontánea salva de aplausos.

Turina conquistó nuevos laureles como pianista y como compositor. En la suite «Sevilla» demostró ser un consumado artista, matizando de una manera admirable, por lo que fué premiada su labor con grandes aplausos.

Ejecutó, también, el maestro Turina la «delicada composición «Almudaina Sentimental» al final de la que fué objeto de una entusiasta ovación.

## De la V Asamblea Nacional de Prensa.

Conforme anticipamos, ayer marchó a Barcelona el último grupo de asistentes a la V Asamblea Nacional de Prensa, recientemente celebrado. Marcharon en total 42 congresistas.

Al muelle acudieron a despedirlos el Alcalde de Palma señor Marqués del Palmer, el primer teniente de Alcalde don Fernando Crespo, el ilustre literato don Gabriel Alomar, el Presidente de Sala don Aurelio Peleaz, el catedrático señor Martínez Fernando, el Delegado de la Transmigración don Antonio Qués, el Presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares don José Tons Lladó y casi todos los periodistas de esta localidad.

«I despendir amarras el buque se dieron entusiastas vivas a Mallorca y a la Federación de Prensa de España.

La Asociación de la Prensa de Baleares ha obsequiado a los Congresistas con fotografías de los lugares más pintorescos de Mallorca y con otras de los diversos actos celebrados.

Al reseñar la excursión a Valldemosa, Deyá, Sóller, dijimos que el lunch que se dió a los periodistas en la ciudad de los naranjos se celebró en el Hotel Marina, cuando en realidad tuvo lugar en el Restaurant del Ferrocarril, que dirige con tanto acierto don Vicente Sastre.

## Conferencia

El Coronel de Estado Mayor don Juan Saenz de Retana, que hasta ahora ha prestado sus servicios en la Capitanía General de Baleares, nos ha obsequiado con un ejemplar de la conferencia que desarrollando el tema «A lo que debe aspirar el Fomento del Civismo» dió en el salón de actos de dicha entidad el 14 de febrero del año en curso.

Agradecemos la atención.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Esta mañana nuestro compañero D. Antonio Piña, Delegado de la revista *Mediteráneo* ha recibido un extenso telegrama del Director de la misma D. José M.ª Barbáchano, en la que le comunica que ayer le hicieron entrega de un gran pergamino que le dedica la Capitanía General de Barcelona por sus campañas en pro de la institución Mutillado de Africa.

Se añade que el próximo domingo la Compañía Trasatlántica Española le ofrecerá un banquete a bordo del vapor Manuel Arnés y al mismo asistirá el industrial mallorquín D. Domingo Torrents e hijos.

Igualmente le manifiesta que el diputado a Cortes D. Eusebio Junoy ha recibido una carta del Ministro del Trabajo participándole que muy

en breve aparecerá una R. O. concediendo al Sr. Barbáchano la Medalla del Trabajo de 1.ª Clase.

• Ha terminado con gran brillantez los estudios del grado pericial de la carrera de comercio, la simpática señorita Ramoncita Campins Rodrigo. Reciba nuestra enhorabuena.

• Ha recibido por vez primera el pan de los ángeles el niño Juan Reo Alemañy hijo de nuestro amigo don Gaspar Reo a quien felicitamos.

• El joven odontólogo don Mariano Costa Ramón después de brillantes exámenes ha terminado la carrera de Medicina en la Facultad de Madrid.

• Guarda cama delicadamente enfermo el respetable señor don Joaquín Orlandis.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

• Han salido para Barcelona el Dean de la Santa Iglesia Catedral Muy I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover y el Coronel del Regimiento de Luca 62, don Santiago García e hija.

• Para visitar nuestra isla, se encuentran en esta capital los Marqueses de Bazan.

• El culto Coronel de Estado Mayor don Juan Saenz de Retana, Jefe que ha sido hasta ahora del Estado Mayor de la Capitanía General de Baleares, destinado ahora al cargo de segundo Jefe del Estado Mayor de la Capitanía General de Madrid, ha tenido la atención de despedirse de nosotros.

Al sentir muy vivamente que se ausente de esta ciudad el distinguido amigo, deseamos el mayor acierto en el desempeño de su nuevo cargo, a la par que le reiteramos con este motivo nuestra consideración.

## DE VIAJE

Esta noche en el vapor rápido *Rey Jaime II*, correo de Barcelona tienen decidido embarcar don Antonio Ramis, don Francisco Salas, don Miguel Amengual, don Andrés Pujol, don Dionisio Salom, don Manolo Albert, don Mariano Gual.

También embarcará el periodista de Ma ressa, señor Sobernau e hija.

• Esta mañana en el vapor rápido *Rey Jaime II*, correo de Barcelona, han llegado don Sebastián Crespi, don Antonio Rosselló, don Eduardo Pascual, don César Meleo, don Pedro Llompart, don José Guevara y don Francisco Pla.

Igualmente llegaron don Luis Olivella, don Bartolomé Oliver, don Félix Roig, don Bernardo Obrad, don Joaquín Balaguer, don Antonio Matas.

• En el vapor rápido *Rey Jaime II*, correo de Barcelona ha llegado esta mañana procedente de Madrid el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos e Inspector Regional del Trabajo, don Eusebio Pascual Casasnovas.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

SANTOS.—S. Simeón; Pablo pro. y camp. mrs.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la Misión dedicadas al Beato Juan Gabriel Perboyre. Exposición a las ocho y ejercicio del Sagrado Corazón; a las nueve Misa mayor. Al anochecer Rosario, ejercicio al Beato Perboyre y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—Junio; este mes será consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús, y se hará el ejercicio en honra del Delfico Corazón en las iglesias siguientes:

En la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, a las siete de la mañana con misa meditativa y Comunión general. El mismo ejercicio se repetirá todos los días en la misa de doce.

En la Parroquial Iglesia de San Jaime, desde el 1.º de junio hasta el 3 de julio se hará dicho ejercicio durante las misas de seis y media y ocho.

En la Parroquial iglesia de Santa Cruz, durante la misa de siete, con exposición de Su Divina Majestad.

En la Parroquial Iglesia de San Miguel durante la misa de siete y media.

En la Parroquial Iglesia de San Nicolás, durante la misa de seis y media.

En la Parroquia de la Concepción (Arrabal), se hará durante la celebración de las misas de seis y de siete y media con meditación.

En Montesión, durante las misas de seis y siete y media; en esta última habrá exposición de S. D. M. y plática; después de la reserva Comunión general.

En San Felipe Neri, a las siete de la mañana con misa y exposición de S. D. M., repitiéndose al anochecer con exposición del Sagrado Copón.

En los Sagrados Corazones; Por la mañana durante la misa de seis y media con exposición del Santísimo y en la de las doce sin ella. Por la tarde a las siete y cuarto, se hará solememente con el rezo del Santo Rosario, exposición de S. D. M. cántico de la Coronita de oro y plática todos los días.

En la Misión, durante la misa de ocho, con solemnidad; los domingos con plática.

En San Francisco, durante la primera misa, con exposición del Santísimo, meditación y cánticos.

En la Merced en la misa de seis y continuación Tricenario de San Antonio de Padua.

Por la tarde, a las ocho, Santo Rosario, ejercicio solemne del Tricenario del Santo Tamarugo, cantado por la Capilla de la Merced.

En Santa Magdalena, durante la misa de ocho y media, mes del Sagrado Corazón.

VISITA.—A la Madre del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones.

**AVISO**  
Más barato, mejor y más nuevo que los que liquidan.  
Lo encontrará en los Almacenes «Le Printemps»  
San Nicolás, 3 y 5. Entrada libre

**INSTITUTO RIPOLL**  
Centro Politécnico de primera y segunda Enseñanza  
En los exámenes oficiales celebrados en el Instituto, Escuela Normal de Maestros y Escuela de Comercio ha obtenido los siguientes resultados:  
2 Matrículas de Honor; 8 Sobresalientes; 17 Notables; 54 Aprobados y 9 Sus-pensos.—Han aprobado el 90 por 100 de las asignaturas.  
Queda abierto el CURSILLO DE VERANO.  
Se admiten alumnos internos, medio-internos y externos.  
Calle del Obispo Maura, 8. Palma de Mallorca.

**Plantas y Flores**  
especialidad en  
**CLAVELES**  
Antiguo jardín DANTI, Olmos 2--Palma

**MARITIMAS**  
ENTRADAS.—Ayer tarde: llegó procedente de Cartagena con tomatos el laud «San Pascual» patrón don Antonio Torrenti.  
Esta mañana ha llegado, de Barcelona con el pasaje, valija y carga el vapor correo rápido «Rey Jaime II», capitán D. Francisco Marsal.  
De Tarragona ha llegado con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Bellver», capitán don Bartolomé Compañy.  
Procedente de Ciudadela, con el pasaje, valija y carga ha llegado el vapor correo «Ciudadela» capitán don Juan Estela.  
De Barcelona con fosfatos ha llegado el vapor francés «La Gaulle», capitán F. Monter.  
Procedente de Valencia con carga general ha llegado el vapor «Paulina» capitán don Guillermo Anaragut.  
El pailebot «Jaime» patrón don Martí Portella, con carga general ha llegado de Mahón.  
El pailebot «Maura» capitán don Miguel Guasp, con carga general ha llegado de Barcelona.  
Esta tarde regresa de Cabrera, para donde de itinerario había salido esta mañana, el vapor correo «Ciudad de Palma», patrón señor Abraham.

**Programa para hoy**  
EN PALMA Desde las 6 y media  
**Enciclopedia Pathé**  
revista de actualidad.  
**La resurrección de Ricardito**  
por Ricardito Talmadgo  
**La dama misteriosa**  
repetición de la 1.ª jornada.  
**El secreto de la Radio**  
episodios 9 y 10 (final).  
JUEVES  
**LA LOCURA DEL DIA**  
Revista en colores del Folies Bèrgere de Paris.

## De Teatros

Hoy y mañana se celebrarán sesiones populares de cine a diez céntimos la entrada general con el mismo programa de ayer que tan celebrado fué por el público.

Para pasado mañana jueves se anuncia el estreno de la película artística *El diablo santificado*, magnífico film interpretado por Rodolfo Valentino.

A precios populares se proyecta hoy en este favorecido Salón, un programa «monstruo» constituido por *La resurrección de Ricardito*, el final de la serie *El secreto de la radio* y la repetición de la 1.ª jornada de la fastuosa novela *Lady Harrington* que al ser llevada a la pantalla se denomina *La dama misteriosa* obra cinematográfica editada con todo lujo siendo su protagonista la bellísima Claude France.

## Taurófilas

Entre el público ha despertado extraordinario interés la novillada que el próximo domingo ha de celebrarse en nuestro circo taurino, y no podía ser de menos, pues el cartel es excelente bajo todos conceptos.

Julio Mendoza y Vicente Barrera, que junto con Pepe Pastor han de estoquear los seis novillos de la Viuda de Soler, figuran a la cabeza de la grey novilleril y están a punto de ser doctorados. Han recorrido España triunfalmente y de ellos cuenta la prensa mil proezas. Por ello se explica el justificado interés de nuestro público en verlos.

Los seis toros llegaron ayer en el correo de Alicante y cuantos presenciaron el descajonamiento han hecho grandes elogios de su buena presentación y buenas armas.

Los nombres y señas de los toros son los siguientes:  
«Chinchonero», núm. 78, berrendo en castaño.  
«Sereno», núm. 42, id. id.  
«Encadenado», núm. 41, berrendo en negro.  
«Tintorero», núm. 82, negro.  
«Presumido», núm. 69, id.  
«Madriño», núm. 43, id.  
Habrá un servicio extraordinario de trenes.

## SE ALQUILA un segundo piso

en la plaza de Cort, agua a grifo, cuarto de baño y coladuría. Informes: Librería de J. Tous.

## ATENCIÓN

El día 30 empieza la liquidación de una quiebra en

## LA FILADORA

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares

Presión atmosférica a 0°	754
N. M. G. N.	
Característica de la tendencia barométrica	S. C.
Tendencia barométrica	0'8
Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento	N.
Estado del cielo	Cubierto
Temperatura C°	20
Humedad relativa	80
Temperatura máxima de ayer	29
Temperatura mínima	17
Id. id. a des-cubierto	11
Lluvia en 24 horas	00

## HUEVOS A 1'75 PTAS.

Frescos y asegurados, calle del Baratillo, número 11, C/ana María des Hous.

## Deportivas

EN SOLLER

Baleares 4 - Sóller 1

El domingo último jugaron en el campo de la S. D. S. un encuentro amistoso los primeros equipos del popular club «Baleares» y del Sóller.

El anuncio de la venida del primer team del equipo *blanquiazul* que jugaba por primera vez contra los propietarios del campo había despertado gran interés, habiendo una concurrencia numerosa en el campo a la hora de comenzar el partido.

Arbitrando don Jaime Llabrés del «Baleares» se alinearon los equipos en esta forma:

**Baleares:** Palou, Macareno, Jordá, Valls, Prats, Sintés, Guasp, Bordoy, Quintana Ramis y Amengual.

**Sóller:** Galmés, Ametller, Enseñat, Vidal, Arnau, Mora, Ferrá, XX, Carrasco, Frontera y Castro.

En el segundo tiempo Mora pasó a interior derecha, Castro a medio izquierda, saliendo Arcas a jugar de exterior.

Efectuado el saque por el Sóller avanza éste hacia el marco de Palou y Ferrá lanza un centro estupendo que Carrasco remata a Kik.

Desde los primeros momentos el encuentro se lleva a poco tren y el Sóller en los treinta primeros minutos que jugó excelentemente, llevó la iniciativa del juego, gracias a la enorme labor de la línea media que apoyaba continuamente a sus delanteros que en distintas ocasiones pusieron a Palou en grave aprieto no marcando en este tiempo los sollerenses por verdadera desgracia especialmente en un avance de Carrasco que solo ante el portero chutó a Kik.

En los últimos quince minutos reaccionó el Baleares, presionando el marco de Galmés, marcando en estos momentos finales de la primera parte su primer goal obra de Ramis de un chut raso que dando en el poste entró en la red, terminando el primer tiempo con un goal a cero favorable a los *baleáricos*.

Reanudada la lucha anotamos en varias jugadas del Sóller síntomas de cansancio, lo que dió lugar a un pronunciado dominio del Baleares dando ocasión a intervenir Galmés, que efectuó buenas paradas, a los peligrosos chuts de la delantera *blanquiazul*.

Una veloz escapada del exterior izquierda visitante que se interna y chuta alto, marcando el segundo goal para su equipo.

El juego se nivela, sucediéndose las jugadas de emoción ante las dos metas y en un avance de la delantera *baleárica* Quintana de un chut formidable marca el tercer goal para los suyos.

Este nuevo goal sirve de reactivo a

los sollerenses que se lanzan a un fuerte ataque creando varias *melées* peligrosas ante el marco de Palou y en una de ellas el *Baleares* incurre en *penalty*, y efectuado el saque por Arnau el balón sale a *kik* desaprovechando una excelente ocasión para marcar.

Poco después y en un avance Castro pasa a Carrasco, internándose éste y marcando de un fuerte chut el goal de honor para su equipo.

En los últimos momentos y en una arrancada del Baleares no se entienden los defensas provocando una falsa salida de Galmés que no pueden evitar marquen los visitantes su cuarto y último goal.

El Sóller efectúa un hermoso avance por el ala izquierda que corona Arcas, el pequeño jugador del *reserva* con un formidable chut que Palou en valiente *plongeón* desvía a corner sacado este fine seguidamente el partido.

El encuentro fué superior en el primer tiempo y regular en el segundo.

El Baleares jugó en conjunto un buen partido destacando la pareja de defensas y el ala izquierda y el medio centro.

El Sóller, que se presentó incompleto, jugó un primer tiempo superior, habiendo estado bien todos sus jugadores; en el segundo decayó bastante debido a la falta de entreno de varios de sus equipiers, pero dada la categoría de su adversario no hicieron mal papel, teniendo en cuenta que de haber tenido suerte en los remates otro hubiera sido el resultado.

En el primer tiempo arbitró el señor Llabrés del *Baleares*, pero se retiró minutos antes del final de esta oarte, por haber protestado el público un declarado *faut* de un jugador *baleárico* a Frontera. Su labor fué imparcial, aunque concedió el primer goal al Baleares que fué precedido de unas declaradas manos de Prats, que sin duda no vió el señor Llabrés dada su colocación. El resto del partido fué arbitrado por el señor Fontanet de la S. D. S. que estuvo bastante acertado en su labor.

Se tiraren cuatro *corners* contra el Baleares por dos contra el Sollér.—C.

## Noticias del Ejército

**Destinos.**—El coronel de Estado Mayor, Primer jefe de la Capitanía General de estas islas D. Juan Saez de Retana pasa a la Capitanía General de la primera región.

El coronel de Intendencia D. Venancio Recio Villalonga de excedente en esta ciudad pasa destinado a la Intendencia de Baleares.

El coronel de Intendencia D. Emi-

lio Cremada Avaria de la Intendencia de Baleares a la 4.ª Comandancia.

El Teniente coronel de Estado Mayor D. Leandro de Haro Ladrón de Guevara de disponible en la 3.ª región al Gobierno Militar de Menorca.

El Teniente coronel de Ingenieros D. Víctor San Martín Losada, recién ascendido, a la Comandancia de Obras de Mahón.

El comandante médico D. Juan Romeu Cuallado disponible en Baleares al Depósito de Sementales de la 3.ª zona pecuaria.

El capitán de Ingenieros D. Antonio Gelabert Homar, recién ascendido a disponible en Baleares.

El escribiente de primera D. Fernando Montis Moragues de la Comandancia General de Ceuta al Gobierno Militar de Málaga.

El suboficial de Infantería D. Juan Prats Riera de supernumerario en el Regimiento Inca 62 a la Reserva de Inca 71.

El Suboficial don Ricardo Adrover Ginart, del Batallón Cazadores Africa 13 al Batallón n.º 15.

**Premio de efectividad.**—Se concede la de 1.300 pesetas al capitán don Juan Aliaga Crespi.

**Escuelas Prácticas.**—Se concede un crédito de 1.100.000 pesetas para Escuelas Prácticas correspondiendo de él a Baleares la cantidad de 10.350 pesetas.

**Servicio de Ingenieros.**—Examinando el «presupuesto de aplicación para el fomento de la Comandancia de Obras y reserva de Ingenieros de Mahón, cursado por V. E. a este Ministerio en 27 del mes próximo pasado, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que su importe de 15.410 pesetas sea cargo al importe de la enagenación de material inútil de la referida Comandancia, para la que fué autorizada por real orden de 24 de septiembre de 1925 efectuándose el servicio por gestión directa, con arreglo a lo dispuesto en el apartado primero del artículo 36 de la ley de Administración y Contabilidad de Hacienda pública.

**Licencia a los cuotas.**—Se conceden permisos desde 1.º de junio al 31 de agosto próximo a los soldados y clases del servicio reducido actualmente en filas que lo soliciten, siempre que no pertenezcan a unidades expedicionarias de Africa, por la totalidad o parte de los meses señalados, quedando obligados al terminar los permisos que disfruten a servir lo que les reste para completar los nueve meses de dicho servicio, toda vez que el permiso concedido no les servirá de abono, debiendo ser sufragados por los interesados los gastos de ida, regreso e incorporación en caso de ser llamados y demás generales de todas clases que el disfrute de este beneficio proporcione, y que dichos permisos cesarán para aquellos que con arreglo a las disposiciones vigentes les corresponda cubrir bajas en

# CINE MODERNO

## JUEVES PRÓXIMO

# La Locura del Día

(LA FOLIE DU JOUR)

Revista en colores del **Folies Bergere de París**, por la célebre mestiza

**JOSEPHINE BAKER**

y 200 bellísimas artistas de Varietés.

las unidades expedicionarias de Africa, o si las necesidades del servicio asilo aconsejan para todos o determinados Cuerpos.

**Supernumerario.**—Pasa a supernumerario el capitán de Artillería don Manuel Torrado y Varela.

## Gacetillas

«ACTUALIDAD BALEAR». Ha empezado a publicarse en esta ciudad una nueva revista gráfica titulada, *Actualidad Balear*, revista ilustrada de espectáculos, deportes propaganda y turismo.

Está editada y presentada muy cuidadosamente. Consta de ocho páginas, impresas a dos tintas, profusamente ilustradas.

Dedica cordial saludo a la prensa local, al que gustosamente correspondemos por nuestra parte, deseando al colega larga vida.

—COMITÉ PARITARIO DE PANADEROS. Aprobado por Real Orden de 28 de marzo último el Presupuesto formado por este Comité para el presente año, se participa a los patronos interesados que podrán satisfacer la cuota anual correspondiente durante los meses de junio y julio próximos y que transcurrido dicho plazo se procederá por la vía de apremio de conformidad con las disposiciones vigentes aplicables al caso.

El Presidente.—*Joaquín Delgado*.

—COMITÉ PARITARIO DE CARREROS Y SIMILARES. Aprobado por Real Orden de 28 de marzo último el Presupuesto formado por este Comité para el presente año se participa a los patronos interesados que podrán satisfacer la cuota anual correspondiente, durante los meses de junio y julio próximos y que transcurrido dicho plazo se procederá por la vía de apremio de conformidad con las leyes aplicables el caso.

El Presidente.—*Jaime L. Pou*.

—ACLARACION. El presidente del Comité Paritario del Grémio de Albañiles, nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

Como aclaración al aviso publicado con fecha 27 del actual, sobre el acuerdo de suspensión del abono del *plus* deseo hacer constar: Que tal suspensión no es con carácter radical, sino que, los obreros que acudan *voluntariamente*, a una obra que diste más de 2 kilómetros de Capital, no lo percibirán y si todos aquellos que vayan por mandato de su patrono.

Palma 30 de Mayo de 1927.—El Presidente, *Antonio Moncada*.

—LAS SILLAS DEL BORNE. Algunos concurrentes al paseo del Borne nos han suplicado que llamemos la atención del señor Contratista de las sillas respecto al abuso que se comete por muchas personas de ocupar las sillas y sillones con pañuelos, sombreros y otras prendas, impidiendo que puedan sentarse los que oportunamente concurren.

Es de esperar que por dicho señor Contratista se evitara que continúe esa tolerancia.

—COMISION. Para mañana a las once se halla convocada la Comisión de Aguas del Ayuntamiento.

PAVIMENTACION. — Se encuentran muy adelantados los trabajos de pavimentación de la Avenida de Antonio Maura. Esta tarde se estaba dando la última mano a la parte arreglada con macadán asfáltico con lo cual queda terminada dicha operación.

Seguramente muy en breve circularán ya los tranvías por dicha calle.

SEGADORAS. — En los vapores que diariamente salen para la península son embarcados crecido número de segadoras, construídas en Mallorca, por ser muy prácticas y de excelente calidad no sólo son muy apreciadas, sino preferidas por los agricultores de España.

HAY QUE REGAR Y ARREGLAR LOS PISOS.—Precisa sean regados diariamente el camino de Ronda de

Poniente y la calle de Rayó del Arrabal de Santa Catalina para evitar que el polvo acumulado moleste a vecinos y transeuntes.

Es, también, una necesidad urgente, el arreglo del Paseo de dicho Arrabal, inmediato a la explanada.

Sobre ello hemos oído muchísimas quejas tan difícil se hace el tránsito por sobre el mismo a causa de la enormidad de piedras acumuladas.

RONDALLES MALLORQUINES. — Aplec de rondalles mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M.ª Alcover).

## Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de Nuestra Señora de la Luz.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona

A las 7 de la tarde saldrá vapor correo para Valencia.

MERCADO.—Se celebrará en Sineu. LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Oriental, Palace, Principal, Protectora, Rialto, Asistencia, Balear y Obreros Católico.

## FIGURINES de Verano

Las mejores revistas de figurines para la temporada de verano, las vende la librería de José Tous, plaza de Cort, 29. Algunos de los títulos más interesantes: La grande contuse créations pour la Seurme Mondaine.

Beaux.—Arts de modes, modeles originaux.

Grande mode paris'ense.

Chic Parisiën

Les grandes modeles.

Les grandes modes de París.

Le femme chic.

París mode.

De venta en la Librería de J. Tous.

## Desde Inca

### La becerrada organizada por el «Club Central»

Reconozcamos sinceramente y sin lisonja, que ha sido un éxito la expansiva fiesta taurina con improvisados toreros, organizada por la señorial sociedad *Club Central* y celebrada hoy en la Plaza de toros de esta ciudad.

En el centro del redondel, cubre el piso un llamativo tapiz de bien combinados colores representando una maja que tiene por marco dos ces concéntricas, iniciales del Club Central.

Antes de las cinco de la tarde, hora de dar comienzo a la festiva becerrada, está la entrada de sombra con un lleno, ocupados los palcos de señorío, o faltando personalidades de Palma y de muchos pueblos de la Isla, conándose el Capitán General Excelentísimo señor Marzo con su respetable familia, el pondonoro o Jefe de Estado Mayor señor Saez de Retana, el Presidente de la Diputación Provincial señor Morell, don Juan Fortuny, don Bernardo Coll, don Mariano y don Pedro Morell y otras personas de viso de la capital.

Ha sido un lleno la entrada de sombra propio de los días de espontáneo entusiasmo y untercio ocupada la entrada incómoda de sol.

El bullicio se acrecienta cuando entran a ocupar su sitio las catorce bellas señoritas que forman la Presidencia, ataviadas con la clásica blanca mantilla y peineta y con el hermoso contraste de las que llevan airosamente llamativos y ricos mantones de Manila, un disloque de gracia, dirigidas técnicamente (esto en to de tauromaquia *fin*) por el simpático y popular amigo Francisco Meliá que está de lleno en su especialidad.

El público soberano acoge la presencia de tanta elegante presidencia con una cariñosa ovación, larga y vibrante.

Sena la hora y sale a pedir la llave la amazona, gentil y bellísima señorita Angeles Sanz de Retana, monta da con gallarda apostura en su brioso ejemplar caballo, gallardía que el público advierte y aplaude estrepitosamente; el corcel de hermosa lámina y obediente y dominado como un juguete a la voluntad de la distinguidísima señoril ginete, entusiasmo al pueblo soberano estallando una ovación.

¡Bravísimo por la amable damita Sanz de Retana a la que dirigimos nuestro sentido encomio!

Sale la cuadrilla de *valentones* dispuestos a demostrar valor ante el coro estupendo de las presidentas, que obligan a crecerse en la lucha. Se les acoge con aplausos. Y sale el primer torero, color negro y de buena pre-

va y noblete acometiendo de verdad.

Los del capote Grau, Osés, Nogueira, Casas, Payeras, Flores, Domenech y Ramis dan buenos lances de capa, favorecidos con las acometidas del *torero de buena raza*, demuestran coraje y deseos de quedar bien, no faltando algunas cogidas aparatosas pero sin riesgo.

Hay abuso del capote y de banderillas que pasan de lo regular y el público vocea ante el aturdimiento y el martirio a que se somete al tierno novillero.

Dirigéase amonestaciones al Director técnico de las presidentas, Meliá, —¡pero como si nada! ¿Quién se entera de lo que pasa en el mundo exterior, estando envuelto en un canastillo de capullitos naturales? que no son flores artificiales.

Meliá se halla absorto y pasan esas en este caso —tolerables extralimitaciones.

Llega la suerte final y después de un briandis que ruboriza a las selectas presidentas por el halago, el primer espada D. Algimiro Imaz, (que es capitán del Regimiento Inca n.º 62), con los tratos de matar se dirige a la fierecita; dá algunos pases naturales con dominio y arte, que son aplaudidos, y enfrentándose clava una buena estocada hasta los propios puños. Esta estocada fué definitiva, pero como el torero no se tiene enseguida, se repite con abuso la faena y el matador dá una media estocada que complementa lucidamente la suerte; el de *Son San Martí* cae, y aplausos y oreja al valiente torero.

Sale el segundo, gemelo en presencia y color al primero y un becerrito de bravura. Los de la capa lo lancean mejor que al precedente, sin desorientarlo y preparándolo para las faenas sucesivas. Un jovencito de Palma, de 14 años, Jaquinito Caldentey, solicita y obtiene permiso para salir a bregar con el novillero; le lancea de capa con estilo y arte que el público aplaude con justicia y luego coloca en su sitio, como todo un maestro, un par de banderillas de a palmo que le vale una estruendosa ovación. El niño es de afición y promete. Sea este parrafito de aliento para el aficionado muchacho. En la suprema suerte, José Pujadas está algo nerviosillo porque el torero soslaya el encuentro y está huido; pero coraginoso clava una estocada ladeada y una segunda que acaba con el animalillo, pero dándole a éste tiempo sobrado para arreglar sus cosas antes del *tránsito definitivo*. El espada cosecha aplausos.

Y sigue el tercer novillo, encarnado y de mucho más poder que los anteriores. Es de más cuidado y más fiero. Cumplen con él las capas y los banderilleros. Y a la suerte final, el espada don Federico Gil Sastre, también capitán de dicho Regimiento, derrocha valor con la maleta, co-

de serenidad y hunde dos estocadas, la segunda estilo Lagartijo que acaba con la res brava y oye entusiastas aplausos.

De esta fiesta taurina, sin incidente alguno desagradable, el público salió archisatisfecho.

La banda Militar del repetido Regimiento amenizó el espectáculo.

Después de la corrida en los salones del Club Central se obsequió al Excmo. Sr. Gobernador Civil (llegado de La Puebla), al Excmo. Sr. Capitán General y demás autoridades y personalidades de viso, con un exquisito *lunch*.

Por la noche en el salón principal de dicha Sociedad, se celebró un animadísimo baile con la concurrencia de lo más selecto de la juventud in-quense y de parejas de gente bien de la capital y de pueblos comarcanos. Es una reunión brillantísima, en la que no faltan las lindas presidentas de la reseñada corrida que son: Margarita Meliá, Bárbara Gelabert, Catalina Llompart, Antonia Jaume, Antonia Fluxá, Juana Terrasa, Francisca Esteve, Dora Capllonch, María Payeras, María Ferrer, Josefa García, María Reixach, Juana Pujadas y María Rotger. A la hora que escribo el baile está animadísimo y si éxito ha resultado la becerrada mayor triunfo para la Sociedad, es esta danza nocturna y jubilosa.

Al animoso y celosísimo Presidente del Club Central y a los señores que con el forman la Directiva don Juan Mayol, don Arnaldo Sastre, don Alberto Ripoll, don Francisco Meliá, don Jorge Llobera y don Gabriel Oliver, vaya nuestro merecido elogio y enhorabuena por las fiestas tan brillantemente celebradas, que señalarán época en los fastos de la Sociedad.

Inca 29-5-27.

## Radiotelefonía

Programa para mañana miércoles. BARCELONA.

12.00: Campanadas.  
17.30: Cambios. Bolsas. Cambios.  
17.40: El Quinteto Radio.  
20.30: Curso de Ortografía Castellana.

21.00: Cambio mercado y bolsa.  
21.10: El Quinteto Radio.  
21.30: Fragmentos teatrales.  
21.50: Quinteto Radio.  
22.00: Campanadas y tiempo.

22.05: Transmisión a Madrid EA7  
Concierto por la Orquesta de instrumentos de pua y piano.—Maestro director, Félix de Santos y Sebastián; Subdirector y solista de mandolina, Eliseo Martí.—*Mandolinistas*: Señoritas María Luisa Alsina, Berta Gailard, Pilar de Broto, Beatriz Xanxo,

cedes Doménech; señores José Mora, Marcial Zaragoza, Ernesto Gimeno, Carlos Monsó y Ernesto Doménech.—*Laudistas*: Señoritas Beatriz de Santos, Paquita Saura y doña Magdalena de Santos; señores Juan Bosch, Rafael de Broto y Juan Rubirola, Pianista: Félix de Santos Ferrán.—«Intermezzo» (D'Ambrosio); «Serenata española» (Albeniz); «Barcarola» (Tschaiakowsky); «La Mariposa» (Santos); «Goyescas»; intermezzo (Granados); «Canción árabe» de «Scherzade» (Rimsky-Korsakow); «Rienzi» selección (Wagner); «L'Empordá», sardana (Morera).

23.00: Charla por el señor Toresky.

23.10: El Orfeo Renaixement, dirigido por el maestro Lorenzo Carbonell, interpretará: «El pardal», popular Pérez Moya; «Qué és aquest sollrol?», A. Gari; «La niná i el moliner», popular Pérez Moya; «O Jesucrist», motete Bach; «Cançó de Nadal», popular Romeu, Pbro.; «L'ocell», Mendelssonhn; «Muntanyes regalades», popular Sancho Marraco.

LONDRES.  
13 a 14: Hora oficial de Big Ben; La Orquesta.

14.30: «El Derby», comentaristas de la carrera desde Epton.

16: Concierto; Cuarteto Daventry; Lectura de poesías; Concierto.

17.15: Sesión infantil.

18: Recital de órgano; Floricultura.

18.30: Hora oficial de Greenwich; Pronóstico del tiempo; Recital de órgano.

19: Conferencia por el Ministro de Higiene; Composiciones de Basch; La Banda Militar.

20.15: Varietés.

21: Pronóstico del tiempo; Boletín general de noticias; Anuncios locales.

21.35: Edith Barlett soprano; Plaisir d'amor; Una pieza musical.  
22.10 a 24: Bailables.

## NUEVO

establecimiento de perfumería LA JAVA pronto podrá V. visitarlos. Importación de artículos de la Isla de JAVA propios para Regalo.

COLON—34

## ANTIDIABETICO MILLOPI

Cura rápida sin régimen. Venta Farmacias, Centros de Específicos y Drogs. Depositarios: Establecimientos DALMAU-OLIVERES, S. A. Palma de Mallorca.

## Pedicuro-Callista

V. MARTÍ

## Servicio de Trenes

### ITINERARIO DE VERANO

Desde 1.º Abril a 30 Septiembre

De Palma a Artá.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2), 18'50 (3). —Llegadas a Artá: a las 10'28, 17'5 y 22'40.

De Artá a Palma.—Salidas de Artá: a las 6'50 (4), 11'45 (14), 14'20 (6), y 16'35 (7). —Llegadas a Palma: a las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2) y 18'50 (3). —Llegadas a Manacor: a las 9'38, 16'15 y 21'11.

De Manacor a Palma.—Salidas de Manacor a las 7'42 (4), 13'2 (14), 15'46 (6), 17'48 (7). —Llegadas a Palma, a las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

De Palma a Inca.—Salidas de Palma, a las 7'5, 8 (1), 8'25 (8), 13'45, 14'35 (2) 14'45 (9), 18'50 (3). —Llegadas a Inca: a las 8'21, 8'45, 9'39, 15, 15'20, 15'51 y 20'6.

De Inca a Palma.—Salidas de Inca, a las 5'5, 7'48, 8'43, (4) 10'30, (5) 11'30 (7), 12'49, 14'22, 17 y 18'54 (7). —Llegadas a Palma a las 7, 8'58, 9'25, 11'30, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 8'25 (8) 14'45 (9) y 18'50 (3). —Llegadas a La Puebla: a las 10'18, 16'26 y 21.

De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 7, 11'50 y 17'50 (7). Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3 y 19'45.

De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma, a las 8'25 (8), 14'15 (10) y 18'50 (3). —Llegadas a Felanitx; a las 10'21, 16'18 y 20'55.

De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 6'45, 11'30 (5), 11'50 (6) y 17'50 (7). —Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3, 14'3 y 19'45.

De Palma a Santañy.—Salidas de Palma: a las 7'15, 14'30, 17'15 (11) y 20'10 (12). —Llegadas a Santañy, a las 10'5, 16'47, 20 y 23'30.

De Santañy a Palma.—Salidas de Santañy: a las 6, a las 11 (13) y 17'5. —Llegadas a Palma: a las 8'15, 13'35 y 19'53.

(1) No tiene parada en el Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3) No tiene parada en el Pont d'Inca.—Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20

(4) No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí, ni Pont d'Inca.

(5) Solo circula los lunes y jueves.

(6) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7) No tiene parada en el Pont d'Inca ni Marratxí.

(8) No tiene parada en Pont d'Inca.

(10) Directo a Santa María.  
(11) Solo circula los jueves.  
(12) Solo circula los sábados.  
(13) Solo circula los jueves y sábados.

(14) Solo circula los lunes, jueves y no tiene parada en el Empalme

### Servicios combinados

Los pasajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bújer, Caimari, Manacor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa y su Puerto en Inca.

Los de Costitx, en el Empalme.

Los de Maria, en Sineu.

Los de Santa Margarita, en Muro.

Los de Sansellas, en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada, y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo, Cueva Drach y Hams, en Manacor.

Los de Puig de San Salvador, en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y los pueblos respectivos.

### Ferrocarril de Sóller

Salidas de Sóller: a las 6, 9'15 y 18'00.

Salidas de Palma: a las 7'40, 15'00 y 20.

Los domingos y días festivos circularán tren extraordinario con salida de Palma a las 11'30 y de Sóller a las 13'30.

## MERCADAL

Artículos de vestir para Caballero

Pañería, Sastrería y Camisería

Marroquinería fina propia para Regalos

Calidades máximas. Precios mínimos

BROSSA—9

## Electro Bombas

Marelli

Madrid.—Prim, 5.—Apartado 623, Barcelona.—Méndez Núñez, 17.—Apartado, 697.

Sevilla.—Tetuán, 23.—Apartado 155. Palma de Mallorca.—Antonio Cabot, Paza Libertad, 6.

## Pianos Chassaigne Frères

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.

# POR TELEGRAFO

# CINE MODERNO

Lea V. el programa monstruo de hoy, en la cartelera publicada en este número.

## Consejo de Ministros

Nota oficiosa  
Madrid 30 (12 n.)

Se ha celebrado Consejo de Ministros, que terminó a las nueve de la noche.  
El Sr. Aunós facilitó una nota que dice:  
El Presidente con relación a la nota que contestó al Sr. conde de Romanones y al discurso pronunciado por el Sr. Aunós en Medina del Campo, manifestó que para cumplir la necesidad de investigar responsabilidades, puede ser el órgano adecuado a la Asamblea, cuya constitución ha pasado a la potestad de dos Ministros.  
La Asamblea tendrá también por misión informar asuntos económicos de importancia, como los créditos pendientes desde lejana fecha.  
Se aprobó un decreto de la Presidencia en relación con el tratado de represión de la esclavitud.  
Se aprobó la ratificación de un convenio sobre el arqueo de buques en la navegación interior.  
Se acordó la asistencia oficial de España al tercer Congreso de Ciencias administrativas que se celebrará en París del 20 al 26 de Junio.  
Se aprobó un decreto prorrogando la Ley de Protección de Industrias.  
Se aprobaron varias transferencias de crédito y varios expedientes de trámite.  
También se aprobó una ponencia relativa a la concesión de primas a la navegación para las industrias textil y arrocera.  
Se aprobó un decreto estableciendo los tribunales de honor de los funcionarios femeninos.  
Se aprobó otro concediendo exenciones fiscales a las empresas extranjeras que se nacionalicen en España.

## Ampliación de lo tratado.—Sobre las responsabilidades

Madrid, 31 (5 m.)

El Consejo que se ha celebrado ha reponido a la expectativa que había despertado, considerando el propósito del marqués de Estella de someter a la consideración de sus compañeros su decisión expuesta en la nota oficiosa contestando al Sr. conde de Romanones de constituir un Tribunal para que exija las responsabilidades a que haya lugar a los gobiernos que se han sucedido desde el año 1918 hasta la fecha.  
El Sr. marqués de Estella adujo las razones que estimó pertinentes para llevar a cabo su resolución, expresando la creencia de que podía ser una Asamblea el órgano adecuado para exigir aquella.  
Los Ministros contrajeron el compromiso de honor de abstenerse de ampliar esta parte de la deliberación, así como cerca de quienes fueron designados para formar la ponencia para constituir la Asamblea, aunque no sería aventurado exponer que lo fueran los Ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, por la representación de asuntos en el Gobierno.  
La Asamblea se convocará para el 18 de Octubre.  
Intervendrán en la Asamblea la Prensa, la Iglesia, las Universidades, las Cámaras de Comercio y Agrícolas, organizaciones obreras legalmente constituidas y entidades corporativas.

## España y Francia en Marruecos

Asalto a un destacamento  
Madrid 30 (12 n.)

Rabat.—Varios saltadores atacaron un destacamento de la Legión extranjera en el sur de Marruecos, resultando cuatro soldados muertos y otros cuatro heridos.

## Becerrada

Madrid 31 (5 m.)

Villasanjurjo.—Se ha celebrado una becerrada con motivo de la festividad de San Fernando.  
Un bicho corneó al teniente Manuel Domínguez, que está en estado grave.

## ECOS VARIOS

Lloberas se va a arbitrar a Cuba  
Madrid 30 (11 n.)

Madrid.—Un periódico felicita a los aficionados cubanos al fútbol al conocer la noticia de que Pepe Lloberas, árbitro catalán, del que hace grandes elogios, marchará en breve a Cuba reclamado por los elementos futbolísticos de aquella isla.  
consejo de enlace de las exposiciones de Barcelona y Sevilla  
Madrid.—Bajo la presidencia de don Juan de Borja, se reunió esta mañana el Consejo de Enlace de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla.  
Asistieron los señores de Foronda, don Juan de Borja, el secretario de la Exposición de Barcelona, señor Montaner, el representante del ministerio de Estado en el Consejo, señor Cano, señor Bahamonde y el señor Martínez Bahadrieh.  
El consejo se ocupó de la función que corresponde a diversos comités nombrados por representantes de España en el extranjero, acordándose que los de América sigan las inspi-

raciones de la Exposición de Sevilla y los Comités de Europa, se atengan a las indicaciones de la Exposición de Barcelona.

También se ocupó el Consejo de lo referente a la propaganda, cuya parte artística fué estudiada por el Consejo.  
El Consejo tomó nota de diversas proposiciones de propaganda hechas por la Compañía de Coches-Camas y por las Agencias de Turismo y tuvo un cambio de impresiones acerca de los Congresos que se celebrarán con motivo del certamen.  
La próxima reunión se celebrará en Madrid, el día 27 de junio.

## EXTRANJERO

El Infante don Alfonso de Borbón en Bolonia

Madrid, 30 (11 n.)

Bolonia.—Ha llegado el infante don Alfonso de Borbón, que asistirá al partido de foot-ball entre los equipos de Italia y España.  
Le han recibido las autoridades, la colonia española y numeroso público. El infante bajó del vagón, y después de los saludos y presentaciones atravesó el salón real, guarnecido de banderas y flores y salió a la plaza de la Estación, donde se formó un largo cortejo de autos. En el primero colócase el infante con los ayudantes de campo, el gobernador civil y el Podestá, que iba escoltado por «carabinieri» a caballo. Otros autos conducían a las demás autoridades que presenciaron la llegada del infante.  
El cortejo atravesó la calle de la Independencia donde prestaban servicio tropas, entre aplausos vivísimos de la muchedumbre que arrojaba flores al paso del infante. Después de atravesar la plaza de Víctor Manuel, el cortejo llegó al nuevo Palacio del gobernador, donde le ha sido preparada una lujosa habitación.  
Llegados el infante y el séquito de autoridades al palacio, tuvo lugar una recepción de las principales autoridades, entre las cuales se encontraban el cardenal arzobispo Nasilli Rossa, con quien el infante sostuvo larga y amistosa conversación.  
El infante, cediendo a las insistentes aclamaciones de la muchedumbre que llenaba la plaza, vióse obligado a salir reiteradamente al balcón dando las gracias y saludando a la romana.  
A las ocho se ha celebrado el banquete oficial con asistencia de las principales autoridades;

## Comentarios a la reelección de Masaryk

Praga.—Los periódicos afiliados a la mayoría coalicionista, saludan en la reelección de Masaryk una manifestación de lealtad robustecida, y ven la prueba de esta lealtad en el hecho de que Masaryk ha sido reelegido por representantes de todas las nacionalidades de la República checo eslovaca, como de todos los partidos, sin distinción política ni social.  
La prensa checa pone de relieve que las elecciones han sido verificadas sin el menor incidente, hecho que prueba que el período de improvisación ha terminado, y que se está en presencia de una organización sólida.  
Añaden los periódicos que Masaryk ha recibido esta tarde al señor Svehla y lo ha devuelto la visita en Hostivar, en compañía de su hija Alicia Masaryk.

## Comentarios de la prensa sobre el conflicto angloruso.

París.—La ruptura anglorusa continúa siendo objeto de comentarios por parte de la prensa.  
«Le Petit Parisien» pone de relieve la alta emoción patriótica de los debates en la Cámara de Comunes, que ha testimoniado ante la Historia el espíritu de resolución que el Gobierno aporta al desarrollo político, encaminado a proteger los intereses superiores de la nación.  
«L'Homme Libre» declara que es indiscutible que la gran mayoría de la opinión inglesa aprueba la ruptura.  
«Le Figaro» prevé que una vez entablada la lucha con Inglaterra, ésta la llevará hasta el fin.  
«Le Gaulois» pide que el gobierno

francés imite el ejemplo de Inglaterra.

«L'Humanité» acusa a Londres de querer arrastrar a Europa a una guerra contra los Soviets.  
Según «L'Oeuvre», la ruptura es en realidad una nueva fase de la lucha entre el oso y la ballena. El Soviet House es la decoración de primer plano, pero la comedia se representa, en el fondo, entre Pekín, Shanghai y Cantón.  
«L'Ere Nouvelle» dice que es más sensato para Francia el dejar que Inglaterra resuelva libremente un problema que es de orden británico, pues anteriormente Londres se aproximó a Moscú sin nuestro consentimiento.

## Bolsa de Madrid

Madrid día 31 Abril

4 p Interior	69'00
4 p Exterior	84'00
4 p Amortizable	88'00
5 p id. viejo	93'00
5 p id. nuevo	92'00
Acciones Banco España	653'00
Tabacos	201'00
París vista	22'50
Londres vista	27'67
Dollars	5'69
Marcos	1'34
Liras	31'25
Oblig. Tesoro al 5 p	000'00
Francos Belgas	79'15
Id. Suizos	109'65
Acciones Nortes	107'80
Id. Alicante	104'50

## De Barcelona

Ministro portugués en Barcelona  
Barcelona, 31 (6 m.)

Con objeto de tomar parte en las deliberaciones del Congreso Internacional de Riegos llegó a Barcelona el ministro de Agricultura de Portugal, señor Oliveira Gómez.  
El viaje del general Primo de Rivera  
En los centros oficiales de esta capital se ha recibido la confirmación de que el presidente del Consejo de Ministros señor marqués de Estella llegará a Barcelona el 5 de junio próximo, a las 8'25 de la mañana, en el tren correo, procedente de Valencia.  
Asistirá al acto del grandioso homenaje que se tributará al capitán general de esta región don Emilio Barrera y a la clausura del Congreso de Riegos, y en el expreso del día 6 regresará a Madrid.

## Robo audaz en la plataforma de un tranvía

Francisca Bares denunció a la policía que, yendo en un tranvía, había sido objeto de un robo de importancia.

A dicha mujer, al pasar el tranvía por la Plaza de Urquiuñona, unos pasajeros le hicieron observar que a sus pies había unas sortijas y una cadena de oro, que aquella reconoció inmediatamente de su pertenencia. Estas alhajas las llevaba en un bolso de mano, que los ladrones abrieron y se conocho abandonaron por temor a ser descubiertos.  
Francisca Bares, con gran estupor, vió que le habían cortado la falda y de una faldriquera que llevaba debajo le quitaron 2.700 pesetas en billetes españoles; tres resguardos, dos del Banco de España y otro de una banca particular, por valor de 45 mil pesetas; el testamento de su esposo y dos títulos de propiedad de sepulturas.  
La policía hace averiguaciones para encontrar a los audaces ladrones.

## Entrega de la Medalla de Oro del Trabajo al marqués de Foronda

En la intimidad, se impuso la Medalla de Oro del Trabajo al director general de los Tranvías de Barcelona, señor marqués de Foronda.  
Una vez que la medalla le fué impuesta, el marqués de Foronda, muy noblemente emocionado, pronunció nobles palabras de reconocimiento y dijo que si como uno de los más preciados honores de que se le había hecho objeto tenía la medalla del



## MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

LAS DE MEJOR RESULTADO Y LAS MAS ELEGANTES

# WERTHEIM

MÁQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, cortes etc., y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto.

Dirección general en España: RÁPIDA, S. A.—AVINO, 9—Apartado 738—BARCELONA. Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis.

De venta en Palma de Mallorca: CASTELL y MASSOT, Santo Domingo, 6, 8 y 10.—Aceites, agujas y accesorios para todos los sistemas de máquinas.

## Trabajo más aún porque la avaloraba el hecho de haber sido solicitada por el personal de toda la Compañía.

## Viajeros ilustres

A bordo del vapor correo Infanta Isabel de Borbón, llegó esta mañana a Barcelona el ministro plenipotenciario de España en Montevideo, don Alonso Danvila, acompañado de su distinguida esposa e hijo.—C.

## Alcance de la tarde

La «Gaceta»  
Madrid 31 (11'45 m.)

En la «Gaceta» se publica una Real orden disponiendo que en cada una de las entradas de los pueblos que sea por carretera o camino vecinal, colóquen los respectivos Ayuntamientos, rótulos indicando el nombre del mismo y también las que se encuentren en camino particular.

## Para entregar una medallas de Oro

Se encuentra en Madrid una comisión de Murcia que entregará hoy al infante don Fernando y al Ministro de Hacienda, medallas de oro de la ciudad, como recuerdo de la Coronación de la Virgen de la Puensanta, a cuyo acto asistieron hace poco tiempo.

## Sobre la próxima Asamblea nacional

Aunque nada se ha fijado aun, para la fecha de la reunión de la Asamblea proyectada por el Gobierno, parece que no se reunirá hasta el próximo otoño.

## Una declaración del jefe de policía

Lisboa.—Un periódico publica una declaración del jefe de policía en la que dice que ha comunicado al Gobierno la inminencia de atentados personales preparados por los elementos comunistas.  
Añade que está dispuesto a que se levante la incoordinación a los detenidos por colaboración con los comunistas, pero advirtiéndoles que se les fusilará inmediatamente que se cometa un atentado de los anunciados.

## Nacionalización de industrias

El proyecto de nacionalización de las industrias extranjeras que aprobó el consejo de anoche, por unanimidad, lo llevó el Ministro de Hacienda a quien felicitaron sus compañeros por la orientación que en el se fija.  
Se refiere a la exención de tributos de las industrias extranjeras que se nacionalicen en España.  
Lo han pedido ya muchas, entre ellas el ferrocarril de Calatayud a Valencia, los tranvías de Barcelona y varias fábricas de gas.  
La exención será parcial.

## Crucero norteamericano

Málaga.—A última hora de la mañana de ayer fondeó en el puerto el crucero norteamericano «Zoropión», que cambió con la plaza los saludos de ordenanza.  
Su comandante desembarcó esta mañana y cumplimentó a las autoridades, las cuales poco después devolvieron la visita.

## Cañoneo de la vertiente de Yebel Alam.

Larache.—Las baterías de 2300 El Jemis y Beniarios continúan sin interrupción el cañoneo de la vertiente de Yebel-Alam y Buassin en donde se han refugiado los indígenas de los territorios ocupados.  
Las columnas francesas y españolas siguen avanzando de comun acuerdo a lo largo de la frontera, desbaratando la resistencia del enemigo.  
Apoyan dichas columnas los aviadores de ambos países.  
El enemigo que se había situado a caballo en la frontera para atacar donde lo creyera más conveniente, hoyé.

## Propósitos del Presidente

El Presidente general Primo de Rivera anunció en el Consejo de Ministros que después de acompañar a los Reyes a Valencia, irá a Barcelona y al regreso se detendrá algunas horas en Zaragoza, de donde ha recibido muchas solicitudes para que visite la ciudad.  
Asistirá a la inauguración de la lámpida que da su nombre a una calle.  
Parece que antes del viaje no se celebrará ningún Consejo de Ministros y acaso se reúnan brevemente el mismo jueves, sino hubiera antes algún asunto importante.

## Tiburones en la bahía

Melilla.—En la bahía de Alhucemas han aparecido algunos tiburones.  
La sexta bandera del Tercio  
Melilla.—El correo de Ceuta ha embarcado la sexta bandera del Tercio y otros elementos que han de intervenir en las operaciones de Kertama.

## Asuntos de Baleares

Sub-Director médico  
Madrid 31 (11'45 m.)

En la «Gaceta» de hoy se publica una Real orden nombrando al alumno de la Escuela Nacional de Sanidad, don Carlos de la Calleja, Sub-Director médico de la Estación Sanitaria del puerto de Palma, con la categoría de oficial primero de Administración civil, con el sueldo anual de 5.000 pesetas.

## SE VENDEN

Dos juegos de puertas de tres hojas en muy buen estado, para cochera u otro portal grande, siendo muy fácil ensancharlas más. Informes: Calle Hostales, número 15, principal.

## SE VENDE

Un solar de 700 metros cuadrados en la calle Reina María Cristina.  
Un auto Studebaker Sedan 5 asientos completamente nuevo.  
Un cabriolet Citroen 2 plazas. Informes: San Miguel, 237.

## Por 5 pts.

8 libros de renombrados escritores mundiales.  
Las etapas de la locura por «Dostoiwski».  
«Las estériles adoradas» por Thulie.  
«El alma rusa» por Mirabeau.  
«La última cita» por Henry Murger.  
«Mimi Pinzón» por Alfredo de Musset.  
«Feder» por Stendhal.  
«El pirata» por Lord Byron.  
«Los exhombres» por Máximo Gorki.  
De venta en la Librería de J. Tous

## TEMPORADA de VERANO 1927

Gran surtido de figurines de todas clases.  
Desde una a 35 pesetas. Lo más chic.  
Librería de José Tous Plaza de Cort, 29.

## ALEMAN

clases prácticas y preparación para Centros Oficiales por Profesor Titular.  
CENTRO DE ENSEÑANZA  
Almudaina—19.

## FÍJESH

Embarcación aparejada Guayro, 24 palmas, con vivero, perfecto estado. Se vende. Informes: Santo Espíritu, 22—2.º Palma.

## 1000 Pesetas mensuales

Producen industrias independientes montarse en propia casa, sin maquinaria ni capitales. Trabajos fáciles en familia, patentados, facilitanse. Apartado 4.068 I. I. MADRID.

## Centro de Anuncios

DE MIGUEL SERRA BENNASSAR  
Exclusiva para toda clase de anuncios en los diarios  
LA ÚLTIMA HORA  
Y Correo de Mallorca  
Despacho: Plaza Sta. Eulalia, 10 PALMA

## SE ALQUILA

Un bonito entresuelo en la calle de la Alfarrería número 27. Informarán, en el piso 1.º.

## La Chaussure

Gran revista de figurines de Zapatería.  
Modelos en colores y en negro. Hay una hoja de patrones  
Precio 17'50  
De venta en la Librería J. Tous.

## PAPEL Y SOBRES

En elegantes estuches de 25, 50 y 100 pliegos y sobres, desde 0'90 a 8 ptas. estuche.  
Librería de J. Tous—Plaza de Cort, 29, Palma.

## Malvaloca

adaptación cinematográfica de la obra maestra de los hermanos Quinteros.  
0'50 ejemplar  
De venta en la Librería de José Tous

## The Studio

A Magazine of fine and applique art.  
Revista de arte, meses de Abril y Mayo.  
4 pesetas ejemplar  
De venta en la Librería Tous,

# TEATRO LIRICO. Hoy y mañana

## Entrada general, 10 cts.

5.000 metros de película -- 12 partes

### Jueves, COLOSAL ESTRENO

# EL DIABLO SANTIFICADO

otro gran éxito de

# Rodolfo Valentino

# LA FILADORA

**CASA DE CONFIANZA**

Grandes Almacenes de Tejidos en Lanas, Sedas, Algodones y toda clase de Artículos de Vestir y Viajar para Señora y Caballero

## Gran Baratura

Se realizan todas las existencias de una quiebra de una importante Casa de Barcelona

Visiten los escaparates y  
**FIJENSE EN LOS PRECIOS**

Batista Fantasía 0'25 ptas. metro	Charleston Novedad 0'50 ptas. metro	Etamina Fantasía 0'75 ptas. metro	Fular Novedad 1 pta. metro
Alpaca Fantasía 1'25 ptas. metro	Tricot Tubular 140 cjm. sin taras 4 ptas. metro	Tejido Fino Sólido 0'50 ptas. metro	Dril Mallorquín 1 pta. metro
Curado mallorquín blanco 0'50 ptas. metro	Madapolam 80 cjm. buena calidad 0'50 ptas. metro	Pañuelos Seda gran surtido Desde 1'50 ptas. uno	Pañuelos PAYESA 7¼ gran surtido Desde 1'50 ptas. uno
Camisetas Jumel Desde 0'75 ptas. una	Camisetas Cheviot Desde 1 pta. una	Tohallas Rusas Desde 0'25 ptas. una	Sábanas Curado sup. blanco 8 x 12 a 4'50 ptas. una
Tohallas Butseta a 0'60 ptas. una	Pañuelos bolsillo 25 cjm. Desde 0'75 ptas. docena	Pañuelos bolsillo 45 cjm. Desde 2'50 ptas. docena	10 x 14 a 6'50 > > 11 x 15 a 7'50 > > 12 x 16 a 8'50 > >

Gran stok de Lanería y Sedería a precios baratísimos

Gran Surtido en Pañuelos Payesa de 7¼ y 9¼  
Altas Novedades en todos los Artículos de vestir

SASTRERIA Y CAMISERIA a medida de primer orden  
PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO  
BAJOS DE LA CASA ALZAMORA 65, SAN MIGUEL, 67  
**PALMA DE MALLORCA**

NOTAS.—A todo comprador que lo efectúe por más de **Cinco pesetas** se le hará un **BONITO REGALO**.—A fin de que todos los compradores puedan participar de mi Baratura, se venderá a cada uno, una prenda o un corte de los artículos anunciados. Horas de despacho; de 8 a 19.—Esta Casa dispone de personal y local suficientes para atender en el acto a todo comprador.